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El Ayuntamiento en Pleno condenaba los asesinatos de Fernando Buesa y Jorge Díaz

Puerto llano se m an ifies ta  co n tra  
ETA y en favor de la Paz

Manoli Barragán

Unas trescientas personas 
se concentraron en la Plaza de 
la Constitución, delante de la 
Puerta del Ayuntamiento, para 
unirse al grito unánime de la 
sociedad española en contra de 
la violencia de ETA, ante el últi
mo atentado perpetrado por la 
banda terrorista contra el parla
mentario socialista, Fernando 
Buesa y su escolta el ertzaina, 
Jorge Díaz.

El Ayuntam ien to  de 
Puertollano había celebrado 
unos minutos antes un Pleno 
extraordinario para condenar el 
atentado y a quienes sustentan 
y apoyan a los violentos. La con
centración pacífica duró cinco 
minutos, y estuvo encabezada 
por el alcalde de la ciudad, 
Casimiro Sánchez, los conceja
les de los grupos municipales, 
socialista, popular y de Izquier
da Unida, con sus portavoces, 
Eduardo M artínez, Marien 
Valdenebro y F lorentino  
Montero respectivamente. A la 
misma se sumaron los trabaja
dores del Ayuntamiento, así 
como numerosos ciudadanos 
que quisieron mostrar también 
su repulsa.

Los manifestantes perma
necieron en un impertérrito si
lencio, únicamente roto por los 
aplausos con el que los ciuda
danos ponían punto y final a la 
concentración, convocada por la 
Federación de Municipios y Pro
vincias en todos los Ayunta
mientos de España.

Condena

En el Pleno extraordinario, 
el protavoz de Izquierda Unida, 
Florentino Montero, condenaba 
el atentado perpetrado contra 
Fernando Buesa y Jorge Díaz y 
expresaba su condolencia a la 
familia particular y la «familia 
socialista» por la pérdida de un

Concentración en la Plaza de la Constitución en Puertollano

compañero, dijo. Y envió toda 
la solidaridad de su coalición 
para trabajar por la Paz, la Li
bertad y la Justicia en España y 
en el País Vasco.

Por su parte, Marión 
Valdenebro, iniciaba su inter
vención con un ¡Basta ya¡. Se
guidamente la portavoz popular 
se unía al dolor de las familias 
de las víctimas y apuntaba que 
este era un momento en le que 
los partidos políticos «dejan sus 
colores» para unirse en el dolor 
y en la petición de justicia y Paz.

Eduardo Martínez, cerraba 
el turno de intervenciones, re
cordando la persona de su com
pañero asesinado por ETA, por 
defender las libertades y una 
persona, dijo que luchaba por 
proteger la vida. Martínez ele
vaba su repulsa no solo a la 
mano que apretó el botón de la 
bomba, sino también a los ciu
dadanos que con su aptitud no 
colaboran para que la normali
dad llegue al País Vasco y que 
no tienen la valentía de enfren
tarse a la opinión democrática 
concurriendo a unas elecciones.
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El consejero explicó las líneas generales de su programa en materia de educación

Valverde ratifica la formación profesional 
del aeropuerto en Puertollano

Una Fundación 
controlaría el 
Centro de 
Formación del 
Aeropuerto

El consejero de Educación, José Valverde, acompañado por el Delegado Provincial, José Fuentes se entrevista
ron con el alcalde de Puertollano, Casimisro Sánchez, y  el responsable del área de Educación, Miguel Angel 
Rodríguez. En su visita el consejero reafirmó el propósito de ia Junta de apoyar el Centro de Formación Aeronaútica 
que se está construyendo en la dudad.

José Fuentes, delegado de Educación y José Valverde, Consejero durante la rueda de prensa.

Manoli Barragán

El Consejero de Eduación 
José Valverde se desplazó a 
Puertollano para exponer ante 
la comunidad escolar de la ciu
dad las líneas maestras del 
programa que el PSOE piensa 
desarrollar en la reglón, toda 
vez que desde enero de 2000 
el gobierno regional tiene las 
competencias en materia de 
Educación.

El consejero no puedo 
eludir la pregunta planteada 
por los periodistas a cerca del 
Centro de Formación Profesio
nal en Aeronáutica, y su posi
ble incom patib ilidad  con el 
centro de Albacete, que recien
temente ha obtenido la oficia
lidad de la Junta. En este sen
tido, el consejero reafirmó el 
apoyo del gobierno regional al 
Centro de Formación Profesio
nal de Puertollano, «lo quere
mos vivo», dijo.

Asimismo, explicó que el 
C en tro  tend rá  una o fe rta  
form ativa tanto ocupacional 
como reglada, y en concreto se 
Impartirán las dos especialida
des que existen en el grado su
perio r, M an ten im ien to  
Aeromecánica y Mantenimien
to de Aviónica. Estas materias 
podría com plem entarse con 
enseñanzas de grado medio en 
la rama de la automoclón o 
automecánica, teniendo siem
pre en cuenta la formación que

ofrecen los dos Institutos de 
enseñanza  p ro fe s io n a l de 
Puertollano.

La fo rm ac ión  tend ría  
una duración de dos años, con 
un 25% de enseñanza prácti
ca, que se haría en colabora
ción con el aeropuerto de Ciu
dad Real. Si bien el consejero 
preve que el Centro comien
ce a func iona r Adem ás, el 
Centro tendía un triple objeti
vo, por un lado favorecer el 
acceso de los jóvenes a un 
puesto de trabajo, ya que es
tos ciclos cuentan con un 95% 
de inserción laboral, apuntó 
Valverde.

Así como establecer un 
proceso de reciclaje de traba
jadores que estén desempe
ñando sus función en este sec
tor, y por último, una especial 
atención a los desempleados 
de cara a poder formarlas de 
cara a determinadas necesida
des que el propio aeropuerto 
pudiera tener.

De momento, el proyecto 
se encuentra en la fase de di
seño de la formación que se va 
a impartir, el cosejero preve 
que el centro entre en funcio
namiento antes de que se pon
ga en marcha el aeropuerto de 
Ciudad Real, por lo que será

necesario firmar algún conve
nio de prácticas con otro aero
puerto.

Respecto a la Escuela de 
Danza, Valverde manifestó su 
disposición a que Puertollano 
tenga una solución a la deman
da que sus ciudadanos plan
tean en referencia a los estu
dios musicales. La fórmula no 
está definida, habrá que anali
zar varios aspectos relativos a 
su organización y funciona
miento, dijo el consejero. Y 
añadió que en próximas fechas 
se debatierá en Cuenca a cer
ca délas enseñanzas musica
les en la reglón.

M.B.

En la mañana del 1 de mar
zo se producía en el Ayuntamiento 
de Puertollano una reunión de tra
bajo para abordar el tema de la for
mación aeroportuaria. A la misma 
asistieron Juan José Granados, el 
representante de la Junta en la 
Unión Europea, José Antonio 
González en representación de la 
Consejería de Educación, José 
Martínez Guijarro, en representa
ción de la Consejería de Industria, 
Vicente Buendía , vicepresidente 
de la Cámara de Comercio, el al
calde de Puertollano y un represen
tante de la empresa Teka.

El alcalde, Casim iro 
Sánchez anunciaba que en la 
misma se había puesto de mani
fiesto la intención de que sea una 
Fundación la que controlara el 
proyecto de formación. Funda
ción que estaría compuesta por 
las dos Consejerías, la Cámara 
de Comercio y el Ayuntamiento, 
aunque cabe la posibilidad de que 
se incorporen otras instituciones 
o entidades como la Universidad 
o alguna otra fuerza social o eco
nómica de la provincia.

Asimismo, en la reunión se 
analizó un pliego de condiciones 
administrativas presentado por 
Teka, que podría ser el primer paso 
para sacar un pliego que determine 
la empresa que se encargará de 
realizar el proyecto de formación, 
porque «este será un centro nove
doso en España», dijo el alcalde.

Casimiro Sánchez, apuntó 
también que el Centro podría co
menzar a funcionar en el 2001, y 
que se estudiará la implantación 
de un sistema de becas.

La M esa del Agua ped irá  exp licac io n es  por el 
re traso  en el envió del pro toco lo

M. Barragán

La mesa del Agua celebró 
el 22 de febrero una nueva re
unión, en esta ocasión en la 
sede del Partido Popular. El 
objetivo de esta convocatoria 
era analizar el protocolo que el 
Pleno del Ayuntam iento de 
Puertollano subscribió el pasa
do mes de enero.

A la reunión asistieron re
presentantes de I.U., PP, Tie
rra Comunera, CCOO, UGT, 
FEPU y la Asociación el T i
món. Excusaron su presencia 
los representantes de Flave, 
mientras que el PSOE y el al
calde que fue invitado perso
nalmente no notificaron la cau
sa de su ausencia, explicaba 
Alejandro Llanos.

Los miembros de la Mesa 
del Agua acordaron enviar un 

lescrito^al alcalde solicitando

saber la causa por la que el bo
rrador del citado protocolo se 
aprobó en un Pleno extraordi
nario celebrado el 20 de ene
ro, si después no se remitió el 
escrito a la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir 
hasta el 14 de febrero. En este 
sentido, Alejandro Llanos del 
PP afirmaba que este punto 
podría haber formado parte del 
Pleno ordinario que tuvo lugar 
a final de mes, y no entendía 
la urgencia de convocar uno 
extraordinario.

Asimismo, Llanos aña
día, que en la carta remitida a 
la Mesa del Agua por la Con
federación el pasado 3 de fe
brero, se informaba de los trá
m ites p re v io s  para que 
com iencen las obras, en la 
misma se afirmaba que si los 
trámites se cumplían según lo 
previsto, las obras comenza

rían hacia octubre o noviem
bre. De ahí que si en el pri
mer trámite, remitir el borra
dor a las demás partes impli
cadas, se produce un retraso 
de casi un mes, esto significa 
que lo antes que pueden em
pezar las obras no será octu- 
bre/noviembre, sino noviem- 
b re /d ic iem bre , m atizaba el 
representante del P.P.

La Mesa del Agua acordó 
también, dirigirse a las demás 
partes implicadas, Junta, Con
federación H idrográ fica  del 
G uada lq u iv ir, R epsol y 
Elcogás, a fin de saber su pos
tura frente al borrador del pro
tocolo, así como conocer su 
dictamen al respecto.

La próxima reunión de la 
Mesa del Agua tendrá lugar el 
21 de marzo en los salones de 
la Federación de Empresarios 
de Puertollano.

Alejandro Llanos
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La edil sustituye al alcalde

Paula Fernández fue nombrada  
Presidenta de Fundescop

Oficinas de Fundescop en calle Aduana de Puertollano

Grúa Municipal

Los Grupos estudian el convenio  
de traslado del vertedero

La «emblemática» montaña de escoria «El Terri»

M. B.

Paula Fernández, conce
jal de Promoción Económica en 
el Ayuntamiento de Puertollano, 
fue nombrada Presidenta de la 
agencia de D esarro llo , 
Fundescop el pasado 25 de fe
brero. La edil de ICAM-Nueva 
Izquierda, viene a sustituir en 
el cargo a Casimiro Sánchez, 
alcalde de la ciudad, a quien 
sus ocupaciones en la alcaldía 
y en la comisión de Cultura y 
Deportes de la FEMP (Federa
ción de Municipios y Provin
cias), le impedían desarrollar su 
labor como p res iden te  de 
Fundescop.

Esta no ha sido la única 
sustitución realizada en los pa
tronos de la agencia de desarro
llo y aprobada previamente en 
sesión p lenarla . Eduardo 
Martínez, concejal de Urbanis
mo, delegó en Luis Pizarra, con

cejal de Hacienda en el Ayunta
miento de Puertollano. Mientras 
que , Marión Valdenebro, Presi
denta de la Agrupación Local del 
Partido Popular, delegó en 
Herminio Gutiérrez.

El alcalde reconocía que 
esta decisión debería haber sido 
ratificada por el Pleno del Ayun
tamiento al Inicio de la legisla
tura, «porque debe ser el Pleno 
, el órgano que faculte a los pa
tronos», dijo.-Y añadía que la 
representación del Ayuntamien
to, formada por dos miembros 
del equipo de gobierno y dos 
de la oposición, obliga a debatir 
en Pleno los asuntos referentes 
a Fundescop y llevar un voto 
consensuado.

Fundescop está en carga
da de gestionar los tan conoci
dos fondos MINER y controlar 
los proyectos empresariales que 
con estas subvenciones se po
nen en marcha.

Oretania

El concejal de Urbanis
mo, Eduardo Martínez, puso 
a disposición de los grupos 
políticos municipales el bo
rrador del convenio entre la 
empresa Encasur y el Ayun
tamiento de Puertollano por 
el que se acuerda la cesión 
de terreno para la explota
ción como vertedero de re
siduos inertes.

Este borrador recoge en 
su exposición que es volun
tad del ayuntamiento utilizar 
una parcela propiedad de la 
empresa carbonífera como 
vertedero de residuos urba
nos aprovechando el hueco 
dejado por la actividad mine
ra llevada a cabo por Inver
siones Terrales y facilitando 
el objetivo de restauración 
del mimo. Esto perm itiría 
que cuando finalice la explo
tación de la zona como ver
tedero, dicho espacio, que
daría completamente restau
rado de acuerdo con lo pre
visto en el Plan de restaura
ción del Hueco Final que in
vers iones Terrales tiene 
aprobado por la autoridad 
competente. En el vertedero 
se depositarían residuos pro
cedentes de la limpieza de 
vías públicas, zonas verdes 
y áreas recreativas y resi
duos procedentes de obras 
menores de construcción y 
reparación domiciliaria.

Según las estipulacio
nes incluidas en el borrador, 
entre otros compromisos,

Encasur cederá gratuitamente al 
Ayuntamiento de Puertollano la 
mencionada parcela por un pe
riodo de 30 años y colaborará 
en la supervisión y control de los 
proyectos de explotación del 
vertedero y de restauración fi
nal del mismo. El Ayuntamien
to, por su parte, y entre otros 
compromisos, asumirá la fun
ción de promotor en la puesta 
en marcha, explotación, cierre 
y restauración de la descubier
ta citada como vertedero de re
siduos y podrá establecer una 
tasa o canon para el uso de par
ticulares de este vertedero.

Asimismo, la Comisión de 
Urbanismo dictaminó favorable
mente la concesión de licencia 
de obras para la construcción de 
un edificio de unos 2.500 me
tros cuadrados netos y que in
tegrará varios locales con una 
variada oferta comercial en tex
til, restauración, hogar servicios, 
comercio comparativo o aparca

miento. El parque com ercial 
«Las Tiendas de Puertollano» 
forma parte de una cadena de 
centros de proximidad promovi
dos por la empresa Proceprosa, 
que posee varios centros en 
potras comunidades.

S erv ic io s  G en era les

La comisión de Servicios 
Generales dictaminó favorable
mente por unanimidad el pliego 
de cláusulas adm inistrativas 
particulares que ha de regir en 
la contratación del servicio de 
grúa municipal. El dictamen se 
produjo tras las
puntuallzaciones introducidas y 
la retirada del apartado segun
do referido a instalaciones para 
el depósito de los vehículos, en 
el que el Ayuntamiento pondría 
a disposición del adjudicatario 
cuarenta plazas en la planta se
gunda del aparcamiento subte
rráneo del Bosque.

Los Grupos políticos apoyan en Pleno 
la oficialidad de la Escuela de Danza

M. Barragán

El Pleno del Ayuntamiento 
de Puertollano aprobó por una
nimidad la moción presentada 
por el Grupo Político Popular en 
la que solicitaba que la Junta de 
Comunidades reconozca la ofi
cialidad de la Escuela Munici
pal de Danza.

La portavoz del P.P., 
Marión Valdenebro, recordaba 
que este asunto ya había sido 
tratado con anterioridad en Ple
no, pero dada la nueva situación 
surgida tras el traspaso de las 
competencias, consideraban 
necesario solicitar cuanto an
tes a la Junta la oficialidad de la 
Escuela de Danza. Valdenebro 
apuntaba que el número de 
alumnos ha ido decreciendo 
paulatinamente, ya que a partir 
del cuarto curso los jovenes tie
nen que examinarse por libre en 
Córdoba, y estas d ificu lta d ^

han contribuido a desanimar a 
muchos de ellos, dijo. Además, 
ésta ha sido una demanda rea
lizada por los propios padres.

El Grupo Político de Iz
quierda Unida apoyó la moción 
porque, a su juicio, ahora que 
la Junta tiene las competencias 
es importante que tome una 
decisión. Mientras que el Gru
po Socialista voto a favor, pero 
haciendo una salvedad, que en 
este año la Junta llevará a cabo 
las decisiones previas para que 
en un «futuro cercano» esté re
conocida, afirmó el alcalde.

El Pleno debatió dos mo
ciones más que fueron rechaza
das. La primera presentada por 
el Grupo Popular solicitaba a la 
Diputación una reducción en el 
premio de cobranza de recau
dación voluntaria, pasando del 
4,5% al 3%.

La moción contó con la 
QPP?ÍQ¡Qn de, lpq.qrypqs,rr]unjcir ,

Marién Valdenebro pales de Izquierda Unida y 
PSOE, ya que en su opinión, la 
propuesta estaba poco desarro
llada y la tildaron de oportunista 
por solicitarla ahora que gobier
na el SOE en la Diputación, y 
no haberlo hecho en los cuatro 
años de gobierno popular. Y se 
mostraron partidarios de estu
diar a fondo la propuesta y com
probar si es factible establecer 
una reducción progresiva.

La segunda de las mocio
nes rechazadas, fue presentada 
por I.U. y contó con el apoyo del 
P.P. y el voto en contra del SOE. 
En la misma los representantes 
de Izquierda Unida pedían al 
equipo de gobierno que iniciara 
las negociaciones con los medios 
de comunicación para formalizar 
un convenio con el objeto de 
mantener los llamados «Progra
mas Institucionales», a fin de en
tablar un contacto regular con los 
ciudadanos.
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El Grupo M unic ipal Popular s o lic ita  de la 
A lca ld ía  que exp lique las razones del 

re traso  en el envió del Protocolo

Marién Valdenebro
Portavoz del P.P. en Puertollano

Sr. Alcalde Presidente del 
Ayuntamiento de Puertollano:

El Grupo Municipal Popu
lar ha comprobado que el Pro
toco lo sobre financiac ión  y 
construcción de las obras de 
abastecimiento de agua a la ciu
dad de Puertollano y su zona 
industrial, aprobado el 20 de 
enero por unanimidad en el Ple
no de este Ayuntamiento con
vocado con carácter de urgen
cia y con el único objeto de apro
bar dicho protocolo, no fue cur
sado por este Ayuntamiento 
hasta el día 14 de febrero.

Por otra parte, el Grupo 
Municipal Popular ha tenido 
noticias a través de los medios 
de comunicación, de las decla
raciones del gerente de la So
ciedad Pública Estatal Aquavir, 
manifestando que las pretensio
nes de la Junta de Comunida

des acerca del nuevo embalse 
para abastecer a Puertollano, 
p lantean una s ituac ión  tan 
redicalmente distinta de todo lo 
acordado hasta ahora, que pa
raliza completamente los trámi
tes en curso. Eso retrasará no
tablemente la realización de la 
obra e incluso, si no se llega a 
un acuerdo entre la Junta y la 
Confederación plantea una si
tuación menos dudosa sobre el 
futuro de la misma.

Ante la gravedad de la si
tuación, ya que el nuevo em
balse es la infraestructura ab
solutam ente prioritaria  para 
Puertollano, y recogiendo la 
alarma social que está provo
cando el retraso de los trámi
tes previos debidos a la acti
tud del Equipo de Gobierno del 
Ayuntamiento y de la Junta de 
Comunidades, el Grupo Muni
cipal Popular solicita de esa Al
caldía que explique las razo
nes del retraso en el envió del

Protocolo aprobado en el 
Pleno del 20 de enero. Por 
otra parte , esa A lca ld ía  
debe recabar de manera 
urgente la confirmación por 
parte de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Man
cha de las noticias citadas, 
exigir que se resuelva de 
manera inmediata cualquier 
posible disparidad de crite
rios e informar de todo ello 
a la Corporación Municipal 
y a los c iudada nos  de 
Puertollano.

Es opinión firme de este 
Grupo Municipal del Partido 
Popular, que bajo ningún 
concepto se aceptarán dila
ciones en la construcción del 
nuevo embalse, ahora que, 
con la oferta de financiación 
realizada por la Confedera
ción Hidrográfica del Guadal
quivir, podrían empezar las 
obras en el mes de octubre 
de este año.

Por respeto...
José Logan*?

Portavoz del P.P. en Almodóvar del 
Campo

El P.P. de Almodóvar de
nuncia lo ocurrido en el Pleno 
Extraordinario celebrado el día 
28 de Febrero de 2000, a peti
ción de este Grupo, donde se 
proponía por segunda vez el 
nombramiento del representan
te del Ayuntamiento en la Man
comunidad del Valle de Alcudia 
y Sierra Madrona.

El Ayuntamiento solo tenia 
un representante en dicha Man
comunidad por decisión perso
nal, arbitraria y cacique (y otros 
motivos personales,... que debe 
explicar el Sr. Alcalde Antonio 
León, pues desde el mes de 
Agosto ha impedido con astu
cias y artimañas la designación 
del representante del Ayunta
miento.

no a propuesta del PSOE, de
signó a Ángel Morena, miembro 
de IU, éste renunció seguida
mente, renuncia que ha mante
nido constantemente, pese a las 
propuestas reiteradas del Sr. 
León Tirado, tal y como consta 
en los Plenos del 25 Octubre del 
pasado año y 31 de enero de 
2000, para impedir que fuese 
designado un miembro del P.P.

Este Concejal de I.U. en el 
pleno del día 31 de enero pasa
do, m anifestó textualm ente: 
«Por respeto a este Pleno y al 
Pleno de la Mancomunidad, al 
que he presentado mi renuncia, 
no voy a volver atrás y no acep
to ser representante del Ayun
tamiento en la Mancomunidad».

Pese a todo ello en el Ple
no celebrado el día 28 de Fe
brero, no se acepta la propues
ta efectuada por el P.P. para ser 
designado José Lozano y el

a Angel Morena Sánchez y 
éste señor sin dar 
explicación razonada ni co
herente con su postura ante
rior, acepta su designación, 
lo que dem uestra  una 
gravísima y elocuente falta 
de respeto, de seriedad y de 
responsabilidad al Pleno del 
Ayuntamiento y al Pleno de 
la Mancomunidad, ante los 
cuales habia renunciado.

Solo nos cabe pensar, 
como así se lo hemos mani
festado en el Pleno, que tan
to la reiterada actitud del Al
calde como la del Concejal 
de I.U. se debe a que priman 
más los intereses personales 
que los del Ayuntamiento y 
M ancomunidad, teniendo 
que lamentar que el Sr. Mo
rena en connivencia con el 
Sr. León, hayan perjudicado 
los intereses de todos los

Sí bien es cierto que en el 
mes de Agosto de 1999, el Pie-

PSOE vuelve a insistir en la pro
puesta de siempre, designando

pueblos que integran la Man
comunidad.
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Igualdad a la 
Francesa

Lola Merino Chacón

Lola Marino Chacón
Presidenta Provincial y Nacional de 

AMFAR
(Asociación de Mujeres y Fami

lias del Ámbito Rural)

Casi por unanimidad, -sólo 
faltó el voto de una diputada 
conservadora- la Asamblea Na
cional de Francia acaba de apro
bar la ley del 50%. Una ley que 
obligará a los partidos políticos 
a introducir la paridad hombre- 
mujer en la confección de sus 
listas electorales a partir del 
2001. Una ley que no sólo 
reavivará el debate sobre la 
igualdad en toda Europa, sino 
que producirá dolores de cabe
za tratando de sopesar si se tra
ta de una acción positiva o, de 
lo contrario, irá en detrimento de 
las propias mujeres.

Sinceramente, me decan
to por lo segundo. En España, 
las mujeres hemos dejado de 
ser «una mujer, un voto» y he
mos pasado a ser elegibles. Lo 
que significa un gran paso ha
cia adelante en este proceso 
imparable de incorporación de 
mujeres a la vida política, social, 
económica o cultural de este 
país. Un avance que no ha ne
cesitado, al menos en España, 
de una imposición por ley, sino 
del reconocimiento de una so
ciedad como la española que ha 
sabido escuchar y recoger las 
demandas de las mujeres que 
reclamaron sus propios dere
chos de participación, enterran
do así los estereotipos del pa
sado puramente machistas.

Aunque no debemos olvi
dar, que las españolas convo
cadas a las elecciones el próxi
mo 12 de marzo representamos 
el 51,5% total del electorado. 
¿Quién puede imaginar que 
este significativo porcentaje ha 
pasado desapercibido a los par
tidos políticos?. Quizá nadie, 
casi nadie.

Por lo tanto, espero que las 
mujeres españolas no nos deje
mos engañar por aquellos polí
ticos que a estas alturas preten
den halagarnos con las cuotas 
o la paridad. Hay que dejarles 
claro que la inclusión de muje
res en las listas electorales, no 
es ningún favor, sino el recono
cimiento y la incorporación de

los intereses, planteamientos y 
opiniones de más del 50% de la 
población española.

Quizá lo que los partidos 
políticos deberían tener más en 
cuenta no es aquello de presen
tar un porcentaje de mujeres en 
sus listas que no deja de ser frío 
y ocupar grandes titulares en las 
épocas de campaña, sino la ca
pacidad y la valía de las muje
res que eligen para representar
nos, defendernos y ser las por
tavoces de nuestros intereses 
en los parlamentos. O incluso, 
los métodos que se escogen 
para su elección, que en la ma
yoría de los casos depende del 
mayor o menor grado de afini
dad que se tenga con aquellos 
que confeccionan la lista elec
toral, lo cual no deja de ser un 
insulto para las propias mujeres.

¿Alguien cree que la pre
sencia de un 50% de mujeres 
en las listas va a acabar con la 
violencia doméstica y los malos 
tratos?. ¿Cobraremos el mismo 
salario por realizar el mismo tra
bajo?. ¿Vamos a dejar de repre
sentar el 85% en el sector ser
vicios?. ¿Ese 50% va aser ca
paz de convencer a los hombres 
de que las tareas domésticas y 
la familia es cosa de dos?.

No nos engañemos, la ver
dadera igualdad no está sólo en 
la representación paritaria en los 
parlamentos, ni se consigue a 
corto plazo con medidas drásti
cas y por imposición. El disfrute 
de una igualdad real tiene que 
pasar por cambiar mentalida
des, la estructura de la sociedad, 
de las empresas y lo que es aún 
más importante, tiene que con
tar con hombres generosos que 
quieran asumiry compaginar su 
vida laboral y familiar. Y sobre 
todo, que no tengan por bande
ra aquello de «la maté porque 
era mía».

Las mujeres no debemos 
dejamos manipular por grandes 
promesas de paridad, sino se
guir reivindicando mecanismos 
y políticas activas que nos con
duzcan al disfrute de una igual
dad plena. La igualdad no está 
sólo en la política. La igualdad 
reside en la familia, en la escue
la, en la educación, en la em
presa, en la administración pú
blica...
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1a Q u in c e n a

Las plazas de Almadén, punto de reunión durante 5 minutos de silencio contra ETA

Almadén acogerá un campo de 
trabajo para jóvenes

■

Ciudadanos de Almadén expresaron su repulsa al terrorismo

Oretania/Almadén

La consejera de Cultura de 
la Junta de Comunidades, Rubí 
Sanz, aseguró que Almadén aco
gerá un campo de trabajo para 
jóvenes en su visita a esta locali
dad, donde fue recibida por la al
caldesa Josefa Babiano y otros 
miembros de la corporación 
almadenense. Además, durante 
la visita se trató sobre la creación 
de una Zona de Deportes de In
tegración para disminuidos en el 
Centro Regional de Minusválidos 
que se proyecta levantar en esta 
cabecera de comarca, el conoci
miento del proyecto de 
remodelación de la Galería de 
Forzados y de la remodelación 
del Teatro Municipal Cervantes, 
y, sobre todo, el anuncio de la 
próxima licitación de las obras de 
la 2a fase de la Plaza de Toros, 
Monumento Nacional.

Acom pañaban a Rubí 
Sanz, el director general de Pa
trimonio, Rafael López Martín de 
la Vega, y el delegado provincial 
de Cultura, Angel López, así 
como el alcalde de Almodóvar, 
Antonio León Tirado.

Momentos antes de la lle
gada de la consejera, en la Pla
za de la Constitución y otras pla
zas públicas, los grupos políti
cos y ciudadanos de Almadén 
expresaron su repulsa al terro
rismo y su solidaridad con las 
familias afectadas, tras el aten
tado contra el dirigente socialis
ta Fernando Buesa y su guar
daespaldas, guardando 5 minu
tos de silencio.

El primer anuncio de la 
consejera en Almadén fue la 
concesión del Campo de Traba
jo solicitado por el Ayuntamien
to, para que una veintena de 
jóvenes trabajen en actuaciones 
de Patrim onio  y
medioambientales del entorno 
del Castillo de Retamar (s. XII). 
Las actividades de los Campos 
de Trabajo son de gran interés 
para la Dirección General de 
Juventud, dependiente de la 
consejería de Cultura, según 
dijo Rubí Sanz, ya que hacen 
posible el encuentro y la convi
vencia de jóvenes de diferentes 
procedencias que desarrollan de 
manera voluntaria trabajos de 
interés social.

2a Fase de la 
Plaza de Toros

Por su parte, Rafael López 
Martín de la Vega anunció también 
que el proyecto de obras de la 2a 
fase de la Plaza de Toros, que 
acomete la Junta de Comunida
des, con un presupuesto de más 
de 36 millones de pesetas, está 
ya visado, y a punto de salir a con
tratación, por lo que es intención 
de la consejería de Cultura que las 
obras se Inicien esta primavera.

Esta segunda fase sigue a 
una anterior, financiada por el 
Ayuntamiento con unos 70 millo
nes de pesetas, ya que los servi
cios técnicos municipales han te
nido que realizar un complemen
tario urgente al presupuesto Ini
cial al descubrirse que los pilares 
no tienen apoyo. La primera fase 
ha servido para devolver al coso 
el esplendor de antaño.

La consejera de Cultura co
noció de cerca el proyecto de res
tauración de la Galería de Forza
dos, así como el ambicioso pro
yecto del Centro de Regional de 
Disminuidos Físicos y Psíquicos, 
para el cual la alcaldesa Josefa

Babiano solic itó  el apoyo 
plurianual de su departamento a 
fin de crear en el mismo una Zona 
de Deportes de Integración de 
Disminuidos Psíquicos, que com
prenda un gimnasio y pequeña 
piscina de hidroterapia, donde 
este colectivo pueda rehabilitar
se a través del deporte.

El proyecto de remozado del 
centenario Teatro M unicipal

Cervantes fue otra de las iniciati
vas planteadas por Babiano a la 
consejera, la cual visitó a conti
nuación el entorno de Retamar, 
el Teatro Cervantes, la Casa de 
la Juventud, en avanzado esta
do de obras y donde la Junta con
tribuye de forma importante en su 
financiación, así como la Ermita 
de Fátima (s.XVI) restaurada y, 
por supuesto, la Plaza de Toros.

El Ayuntam iento de A lm adén quiere conocer el 
estado actual de las obras del C entro de Salud

Solicita una reunión tripartita entre insa/ud, Junta y  alcaldía a i retrasarse ei fin de! remozado, que debió acabar en diciembre

Oretania/Almadén

La Comisión Municipal de 
Gobierno de Almadén ha solici
tado audiencia urgente al direc
tor provincial del Instituto Nacio
nal de la Salud (INSALUD) a fin 
de celebrar una reunión conjun
ta con la a lcaldesa Josefa 
Babiano y la delegada provincial 
de Sanidad de la Junta, Angela 
Sanroma para tratar globalmente 
el problema de la sanidad en 
Almadén y Comarca.

El Ayuntam ien to de 
Almadén quiere saber la situa
ción actual de las obras que se 
llevan a cabo en el Centro de 
Salud almadenense, así cómo 
a qué se debe la carencia de 
material y calidad del servicio de 
Urgencias en este centro de 
Atención Primaria.

Del m ismo modo, 
Almadén se interesa por la re
lación de pacientes adscritos a 
la Zona Básica de Salud de 
A lm adén, dependiente  del 
INSALUD, derivados a recursos 
de atención especializada du
rante el año 99, haciendo refe
rencia a la especialidad y lugar 
en donde se le presta la aten
ción, ya sea en la propia provin
cia (Hospital de Puertollano y

Angela Sanroma, delegada de Sanidad

Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real), o en otros servicios 
dentro de la Comunidad Autó
noma o del resto del país.

La Comisión Municipal de 
gobierno de Almadén se intere
sa también por cuál es exacta
mente el servicio que se presta 
de ambulancias, si son unitarias

o colectivas, que se prestan en 
esta zona. Asimismo quieren 
saber a qué se debe la carencia 
de material y calidad del servi
cio de Urgencias en el Centro 
de Salud Local.

La delegada provincial de 
Sanidad, Angela Sanroma, rea
lizó una visita en noviembre a

esta localidad, donde pudo com
probar «in situ» las molestias 
que ocasionan las obras del 
Centro de Salud y la preocupa
ción por la negociación entre la 
Diputación y el INSALUD sobre 
Emergencia C. Real, que em
barga al Consejo Comarcal de 
Salud almadenense

El centro se encontraba 
entonces en una situación caóti
ca para su funcionamiento nor
mal debido a las obras. S e - 
gún explicó Angela Sanroma, 
tanto la coordinadora del Centro 
de Salud como el responsable de 
enfermería expresaron las difi
cultades de seguir prestando el 
servicio en el mismo lugar en el 
que se acometen las obras. Para 
la delegada «realmente es muy 
poco el espacio físico que se 
aumenta con las obras».

Sanroma pudo comprobar 
también como el proyecto de 
obras no comprende el arreglo de 
cubiertas, aún sufriendo goteras 
el edificio. Y observó que las 
obras llevan retraso, pues estaba 
previsto que terminaran en la pri
mera quincena de diciembre.

Entre las demandas plan
teadas por los representantes 
del Consejo Comarcal de Salud 
(A lm adén, C h illón ,

A lm adene jos , A lam lllo  y 
Guadalmez), aparte de las que
jas por las molestias de las 
obras, está la solicitud de la re
anudación de los servicios en 
Almadén de Ginecología, que 
deb ido  a las obras se han 
trasladadao a Puertollano. Asi
mismo pidieron Preparación al 
parto para las embarazadas de 
la comarca, así como servicio 
de Endocrinología.

Otra demanda planteada 
es que se cumpla el acuerdo que 
prometió el Insalud de aglutinar en 
una misma banda horaria las con
sultas de especialidades de Oftal
mología, Traum atología y 
Ginecología en el Hospital de 
Puertollano, para que los habitan
tes de la comarca almadenense 
no tengan que permanecer todo 
el día en dicho centro hospitalario 
cuando quieran hacer estas con
sultas o revisiones. También ex
presan sus dudas sobre el núme
ro de ambulancias en la zona, 
medio básico para una buena ca
lidad de atención sanitaria, ya que 
Almadén se encuentra a más de 
una hora del hospital más próxi
mo. Según el Insalud, cuentan con 
4 ambulancias, dos fijas y dos para 
viajes programados, pero el con
sejo comarcal no ve tantas.
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ALMADÉN

Obras públicas asume el estudio de necesidades  
de agua en la com arca de Alm adén

Alejandro Gil confirmó a Josefa Bablano que la Junta de Comunidades está dispuesta a acometer obras de emergencia para garantizar el 
abastecimiento de agua este verano

Juan Antonio Fernández Pacheco, Josefa Babiano y Aejandro Gil

Oretania/Almadén

El conse jero  de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, y el di
rector general del Agua, Enri
que Calleja, conocieron de la 
alcaldesa de Almadén, Josefa 
Babiano, la d ifíc il s ituación 
hidrológica que puede darse 
en esta población por la se
quía, en la visita realizada en 
el día de hoy. El consejero 
explicó que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana ha 
perdido tres años en el estu
dio del Informe hidrológico de 
la comarca.

Josefa Babiano y parte 
de su equipo municipal de go
bierno explicaron a Alejandro 
G il, a qu ien  acom paña ba  
también el delegado provin
cial de su departamento Juan 
Antonio Fernández-Pacheco, 
como las fincas cercanas a la 
población alm adenense tie 
nen ya el sum inistro cortado 
desde los inicios del pasado 
otoño. “La s ituación podría 
empeorar si sigue sin llover, 
pues d isponem os de agua 
embalsada sólo hasta ju lio , 
además de que en junio, ha
brá que empezar a sum inis
trar agua desde la presa que 
nos abastece a Chillón, que 
la necesitará” , añadía la a l
caldesa.

El equipo de gobierno 
almadenense se interesó por 
el inicio de las obras de las 
dos depuradoras de aguas 
re s id u a le s  p re v is ta s  para 
A lm adén, y por el In form e 
Hidrológico de la Comarca de 
A lm adén  re a liz a d o  por la 
Junta de Comunidades. “No 
entendemos por qué el Go
bierno central, que tiene este 
in fo rm e  h id ro ló g ic o  hace  
tiempo retrasa tanto la solu
ción a este tema a la vista de 
los problemas de agua que 
empezam os a tener, y que 
puede abocarnos a una d ifí

cil s ituación” , comentó Jose
fa Babiano.

R e sp e c to  a las 
depuradoras, Gil indicó que 
las obras comenzarán en el 
plazo máximo de dos meses 
y anunció que la planta pre
vista in ic ia lm ente sólo para 
Almadén tratará también las 
aguas residuales proceden
tes de Almadenejos a través 
de un colector. La otra plan
ta depurará los caudales pro
cedentes de la parte alta de 
Almadén y de Chillón,

En cu a n to  al in fo rm e  
hidrológico, el consejero ma
nifestó que la Confederación 
H idrográfica del Guadiana ha 
tardado tres años en presen
tar alternativas para atender 
las necesidades de abasteci
miento de la comarca y que, 
pasado este tiempo, ha entre
gado un escrito poco serio. 
Según Alejandro Gil, este he
cho ha obligado a su depar
tamento a asumir la realiza
ción de este estudio, “aunque 
para este verano será preci
so adoptar alguna solución de 
em ergencia” , señaló.

Dentro de este capítu
lo, y con el ánimo de ahorrar 
agua, la alcaldesa planteó al 
consejero de Obras Públicas 
la necesidad que sigue te 
niendo Almadén de cambiar 
las redes de distribución de 
agua y s a n e a m ie n to  que 
afecta al 35% de la población 
para evitar fugas innecesa
rias. Hasta ahora, la red de 
saneam iento de Almadén se 
ha renovado en casi un 70% 
en el último lustro, restando 
aún la parte más antigua de 
la población por remozar, es
p e c ia lm e n te  en las ca lle s  
Castelar y Cáceres. A le jan
dro G il apun tó  que O bras 
Públicas continuará firmando 
co n ve n io s  con el A y u n ta 
miento para colaborar en la 
renovación de dicha red.

Las infraestructuras de 
com unicación fue otro tema 
tratado, especialm ente el del 
ferrocarril que unirá Almadén 
con Puertollano gracias a un 
autom otor, cuyo diseño del 
Gobierno regional ha desper
tado bastante expecta tivas 
entre el empresariado de la 
comarca; y la carretera que 
cruza de este a oeste el Va
lle de Alcudia.

Polígono In d u s tria l

La a lc a ld e s a  de 
A lm adén p lanteó , adem ás, 
a los  re s p o n s a b le s  de

Obras P úb licas de la Junta 
de C om unidades la po s ib i
lid a d  de s u b v e n c io n a r la 
construcc ión  de las cuatro  
v iv iendas del fu tu ro  Centro 
R egiona l para M inusvá lidos 
F ís icos  y P s íqu icos , com 
p ro m e tié n d o s e  A le ja n d ro  
G il a es tud ia r la pos ib ilidad  
de in c lu ir  es tas  v iv ie n d a s  
(pensadas para o fe rta r un 
to ta l de 40 p lazas), com o 
prim era  e xp e rie n c ia  p ilo to  
de la reg ión, en el apartado 
de p royectos  para c o le c ti
vos espec ia les , com prend i
do en el III Plan de V iv ie n 
da de C as tilla  La M ancha.

Babiano destacó el gran in 
te rés de su equipo por sa 
car ade la n te  es te  asun to , 
que g e ne ra ría  puestos de 
traba jo  en la loca lidad .

La ampliación del polígo
no industrial “Pozo de las Nie
v e s ” de A lm adén fue  o tro  
tema importante tratado en la 
re u n ió n  m a n te n id a  en el 
Ayuntam iento. El consejero 
se mostró dispuesto a colabo
rar en la urbanización de la 
am pliación, s iem pre que el 
Consistorio ceda los terrenos 
necesarios, al igual que hizo 
la Junta de Comunidades an
teriorm ente.

r

Taller de E lectric idad

E specialidad  en electricidad

Y SISTEMAS ELECTRONICOS DEL 
AUTOMOVIL

G ran C a p itá n , 33  - T e lf.: 9 2 6  4 2 5 7 1 1  
1 3 5 0 0  P u e rto lla n o

v y

ESCUELA  
DE ID IO M A S  

«SPA IN »

CENTRO O FIC IAL  
EXAMENES  

CAMBRIDGE

C/ Miguel Servet, 1 - 13500 Puertollano  
Tel.: 926 427537 - Fax: 926 427537

UENO
ONITO
Ia r a t o

Amargura, 9 - Tlf.: 926 413644 
13500 Puertollano
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I O re ta n ia ALMODOVAR Warzo 2000
1a Quincena

Mejoras en la Casa Consistorial v eliminación de Barreras arquitectónicas

El Pleno solicita al Fondo 
Regional 75 millones para 

cinco proyectos

Ayuntamiento de Almodóvar del Campo

Mano» Barragán

El Pleno del Ayuntam ien to  de 
Almodóvar aprobó las solicitudes de 
ayuda con cargo al Fondo Regional 
de Cooperación Local, de conform i
dad con la orden de 25 de enero de 
2000, por un importe de 75 millones 
de pesetas correspondientes a cinco 
proyectos.

Entre las solicitudes planteadas 
se encontraba la pavimentación de 
toda la zona perimetral del pabellón 
Polideportivo cubierto y los vestua
rios del campo de fútbol municipal. 
Así como la creación de un parque 
infantil, en dicha zona, situada a jun 
to a la entrada principal del pabellón. 
El proyecto preve un presupuesto de 
13 millones de pesetas.

Acogiéndose a la misma orden, 
se ha solicitado la recuperación de 
los vestuarios de la piscina munici
pal, cuya reforma y ampliación se lle
vó a cabo hace dos años, pero en la 
que quedó pendiente la zona de los 
vestuarios y del bar. En este sentido, 
apuntaba el concejal de Urbanismo, 
Jacinto de Gregorio, que si bien las 
instalaciones se reparan anualmen
te, antes de su apertura, la antigüe
dad de las mismas requiere una re
forma y acondicionam iento que ga
ranticen la calidad de dichas insta
laciones municipales.

Asim ismo, y a tenor de lo d is
puesto en la Orden en el apartado con 
destino a financiar programas de in
versión, el Pleno dio el visto bueno 
al proyecto sobre construcción de un 
vivero, que constará de dos inverna
deros. El objetivo del mismo es ade
más de proveer a Almodóvar de las 
p la n ta s  n e c e s a ria s  para  la 
reforestación y ajardinam iento de las 
zonas verdes de la localidad, la crea
ción de puestos de trabajo que cu
bran las necesidades de,#conserva- 
ción y mantenim iento del vivero. El 
importe total para la realización del 
mismo alcanza los 3,5 m illones de 
pesetas.

Las dos últim as subvenciones 
planteadas con cargo la Fondo Re
g io n a l hacen  re fe re n c ia  a la 
pavimentación de algunas calles del

municipio y la recuperación de la an
tigua sala de cine convirtiéndolo en 
un ce n tro  de o c io . P ara  la 
p a v im e n ta c ió n  con a g lo m e ra d o  
asfá ltico  de algunas ca lles que se 
encuentran en mal estado, se ha pe
dido una ayuda de 18 m illones de 
pesetas.

La misma cantidad se ha presu
puestado para la recuperación del 
cine, un local municipal que se en
cuentran en estado de abandono des
de que se dejó de proyectar pelícu
las. Con la remodelación se preten
de adecuar dicho espacio como un 
centro de ocio, reuniones, etc.

B a rre ra s  a rq u ite c tó n ic a s

El Pleno aprobó asim ismo, el 
proyecto de elim inación de barreras 
a rqu itectón icas en vías públicas y 
e d if ic a c io n e s  m u n ic ip a le s  de 
A lm odóvar y sus aldeas, acogiéndo
se a la Orden de 20 del 12 de 1999 
de la Consejería de Bienestar Social.

El proyecto elaborado desde el 
área de Bienestar Social comprende 
las actuaciones en la Casa Consisto
ria l, el tea tro , p isc ina m unic ipa l y 
colegios, así como la elim inación de 
barreras arquitectónicas en aceras de 
las vías públicas de Almodóvar y sus 
aldeas, por un importe de 100 m illo
nes de pesetas.

Si bien desde el Ayuntam iento 
de Almodóvar se ha dividido el pro
yecto en cinco fases, a fin de que se 
vayan acom etiendo  en d ife re n te s  
años. En la primera se ha solicitado 
8 millones para la elim inación de ba
rreras en la Casa Consistoria l, Tea
tro, piscina municipal y colegios pú
blicos.

Por último, el Pleno aprobó la 
s o lic itu d  de s u b v e n c ió n  de la 
Consejería de Adm in istraciones Pú
b licas para la m ejora de la Casa 
C ons is to ria l de A lm odóvar por un 
importe de 11 m illones de pesetas. 
Las mejoras incluyen el .acondic io
nam iento del Salón de Plenos, en el 
que se actuará sobre la megafonía, 
y en el s is tem a de c lim a tiza c ió n . 
A d e m á s , se ha s o lic ita d o  
equipam iento inform ático.

Haro Tecglen charló  
sobre la censura

Eduardo Haro Tecglen en un momento de la charla

Eduardo Haro Tecglen

M. Barragán

El p re s t ig io s o  p e r io d is ta , 
Eduardo Haro Tecglen o frec ió  en 
A lm odóvar una charla - co loqu io  
en torno al period ism o y la cen
sura. Eduardo com partió  con los 
as is ten tes sus num erosas expe
riencias en el cam po de la in fo r
mación en unos años dom inados 
por la propaganda y los censo 
res. En aquella  época, señalaba 
Haro Tecglen, traba ja r como pe
riod is ta  equ iva lía  a ser un m en
tiroso, porque teníam os que aca
tar las consignas que nos daba 
el régim en.

Sin embargo, existía una sa
lida, decir entre líneas ciertos te 
m as que p u d ie ra n  p a sa r 
inadvertidos para la censura, a la 
que ca lificó  de muy dura y muy 
«idiota», puesto que su única pre
ocupación era evitar que la publi
cación de ciertos asuntos o fo to 
grafías pudieran inducir al peca
do a los lectores. «La salvación de 
las almas era la principal preocu
pación de los censores de la épo
ca», señalaba Haro Tecglen.

En busca del objetivo de pu
b licación a medias, de expresar

sutilm ente lo que estaba proh ib i
do, nació la revista Triunfo. En la 
que durante los últim os años de 
la dictadura y princip io de la tran 
sición, en donde escribían auto
res como Luis Carandel, Manuel 
V ázquez M onta lbán y el propio 
Haro Tecglen.

El colum nista de El País tam 
bién se introdujo en el periodism o 
moderno para abordar la nueva 
censura política en los medios de 
c o m u n ica c ió n  « g u b e rn a m e n ta 
les» , según sus p a la b ra s . A sí 
como el control de la inform ación 
que se hace por parte de los sec
tores económicos fuertes del país, 
que tienen en su poder la m ayo
ría de los medios de comunicación 
privados.

La charla programada por el 
Area de Cultura en el Ayuntam ien
to, surgió a raíz de una de las ex
posiciones organizadas con m oti
vo de las fiestas navideñas, de
nominada la Prensa en los años 
del desarro llism o y la Transición. 
Entre las rev is tas expuestas se 
encon traba  T riun fo , una de las 
más progresistas de la época y en 
la que e s c rib ía  E dua rdo  H aro 
Tecglen.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #18, 1/3/2000.



[ M arzo  2 0 0 0
 ̂ 1a Quincena ARGAMASILLA O re ta n ia r _#J

Pleno del Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava

El Ayuntamieno donará 150,000 pesetas para Jayma

El Pleno pedirá 69 millones para 
arreglar el camino del Cementerio

Oretania

El Pleno del Ayuntamien
to de Argamasilla de Calatrava 
aprobó solicitar una subven
ción de 69 millones de pese
tas con cargo al Fondo Regio
nal de Cooperación Local, can
tidad que se destinará al arre
glo del Paseo del Cementerio, 
así como a la primera fase del 
camino que va a la ermita de 
la Virgen del Socorro. Estas 
obras corresponden a la parte 
del FRAM específico, de con
formidad con la Orden (25 de 
enero de 2000) publicada por 
la Consejería de Administra
ciones Públicas.

Asim ismo, dentro de la 
misma Orden, el Pleno aprobó 
la solicitud de ayuda correspon
diente al FRAM no específico, 
para el alumbrado público, pro
yecto que ha sido presupuesta
do en 11 millones de pesetas. 
El Pleno dio también luz verde 
al proyecto de urbanización del 
Parque M unic ipa l, «Huerta 
Saura», así como a los trámites 
para subscribir un convenio de 
Urbanización del parque. El pro
yecto, que cuenta con un pre

supuesto de 25 millones de pe
setas, pretende urbanizar la 
zona destinada al bar, los servi
cios y la pérgola. Y la compra y 
ubicación de bancos a lo largo 
del Parque.

El Ayuntamiento también 
ha solicitado una ayuda con 
cargo a la Consejería de Bien
estar Social para la instalación 
de un ascensor en la Casa Con
sistorial, de modo que las per
sonas minusválidas, así como 
los mayores, puedan tener un 
acceso más fácil a las depen
dencias municipales, sobre 
todo a las plantas superiores. 
El Ayuntamiento, de reciente 
construcción, cuenta con el 
hueco destinado a la ubicación 
de un ascensor, por lo que no 
serían necesarias grandes re
formas para instalarlo.

Por último, el Pleno apro
bó la solicitud de ayuda con 
cargo a la Orden del 14 de ene
ro de 2000 de la Consejería de 
A d m in is tra c io n e s  P úb licas  
para reforma y mejoras en edi
ficios y Casas Consistoriales. 
El proyecto presentado por el 
Ayuntamiento de Argamasilla 
de Calatrava alcanza los 19

millones de pesetas, para la 
instalación del aire acondicio
nado y la megafonía en el Sa
lón de Plenos, así como la ad
quisición de mobiliario de ofi
cina para servicios sociales.

En otro orden de cosas, el 
alcalde, Fernando Calso, infor
mó a cerca del proyecto de 
pavimentación de los pasillos 
del cementerio por un importe 
de 5 millones de pesetas.

M o c io n e s

El Pleno aprobó por una
nimidad las moción presenta
da por el Grupo Municipal de 
Izquierda Unida para donar
150.000 pesetas para la adqui
sición de bonos destinados a 
la compra de cocinas que se 
enviarán al pueblo saharaui. 
La inclusión de los agricultores 
en el Régimen General de la 
Seguridad Social y la conde
nación de la Deuda Externa.

El PSOE apoyó también 
la moción presentada por I.U., 
en la que condenaba la actua
ción del gobierno en el caso 
Pinochet, moción a la que se 
opuso el P.P..

Delfos organiza el Certam en  
anual de Relatos en Prosa

Oretania

La Librería Delfos organi
zadora del Certamen anual de 
Relatos en Prosa en colabora
ción con el Ayuntamiento de 
Argamasilla de Calatrava ha 
hecho público las bases para 
participar en la tercera edición 
del citado certamen.

Al mismo podrán concurrir 
todos los escritores que lo de
seen, siempre que sus obras es
tén escritas en castellano. Cada 
autor podrá presentar un máxi
mo de tres relatos de tema libre 
y con una extensión no superior 
a los 10 folios. Las obras se pre
sentarán bajo lema, que deberá

figurar en la primera página del 
texto y en el exterior de un so
bre cerrado en el que parece
rán los datos personales del au
tor (nombre, apellidos, dirección 
y teléfono).

Los relatos han de presen
tarse mecanografiados, a doble 
espacio, sin ocupar más de diez 
folios por triplicado, debiendo 
ser remitidos a la librería Delfos, 
sita en la Plaza Palacios núme
ro 7 de Argamasilla.

Los premios del Certamen 
se entregarán el 23 de abril, con 
motivo de la celebración del Día 
del Libro. El ganador recibirá un 
prim er prem io dotado con
35.000 pesetas, mientras que el

segundo obtendrá 25.000 pese
tas. El jurado estará compuesto 
por tres personas dedicadas a 
la enseñanza y podrá tomar 
cuantas decisiones considere 
oportunas sobre el Certamen no 
previstas en las bases.

Asimismo, las entidades 
convocantes se reservan el de
recho de publicación, sin que 
por ello el autor premiado pier
da la propiedad intelectual de 
su obra. Los trabajos no premia
dos serán retirados por sus au
tores so personas debidamente 
autorizadas. Transcurrido un 
mes, a partir del fallo del jura
do, las obras no retiradas serán 
destruidas.

f---------------------------------------------------------------------------------------------^

El Instituto de 
Argamasilla podría 

comenzar a funcionar 
en el curso 2001/02

Las obras del instituto van a buen ritmo

M. B.

El Delegado Provincial 
de Educación, José Fuen
tes declaraba durante una 
v is ita  re a liza d a  a 
Puertollano que el instituto 
de Enseñanza Secundaria 
de Argamasilla se encuen
tra dentro de la primera fase 
de inversiones destinadas 
sufragar «obra nueva», que 
la Junta de Comunidades 
rea liza rá  en m ate ria  de 
Educación, tras recibir las 
competencias el pasado 1 
de enero.

Fuen tes anunc iaba  
que el Institu to  completo 
podría comenzar a funcio
nar para el curso 2001-2002 
y se mostró partidario de 
llevar a cabo la construc
ción del mismo en una sola 
fase, en vez de realizarlo en 
varios ciclos, tal y como 
desde el Ministerio de Edu
cación y Cultura se habían 
planteado en principio. Si 
bien, adelantaba el Dele

gado, es posible que para 
el próximo curso se pueda 
comenzar a escolarizar en 
determ inados aularios. El 
instituto contará con 12 lí
neas de la ESO y cuatro de 
Bachillerato.

In v e rs io n e s

Asimismo, José Fuen
tes, señalaba que desde la 
Delegación Provincial de 
Educación se está realizan
do un estudio de la situa
ción de los distintos centros 
escolares de la provincia 
en dos vertientes, por un- 
lado la «obra nueva», la 
co ns trucc ión  de nuevos 
centros y por otro las inver
siones detinadas al arreglo 
de los desperfectos en los 
ya existentes. El estudio 
perm itirá establecer una lí
nea de actuación en cada 
uno, siempre establecien
do previamente unos crite
rios a seguir, matizaba el 
Delegado.
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A q u a g e s t g e s tio n a rá  e l 
a g u a  en  A ld e a  d e l R ey

Ayuntamiento de Aldea del Rey

Marta José Alañón Alañón

El Ayuntamiento de Al
dea del Rey ha adjudicado a 
la empresa AQUAGEST la 
gestión del servicio del agua 
mediante el correspondiente 
procedimiento de concurso 
público. La empresa, que tie
ne la concesión por un pe
ríodo de 15 años, se encar
gará de emitir las facturas, 
arreglar las averías que no 
sean en el interior de los do
micilios (acometidas, red y 
contadores) y hacer las lec
turas de los contadores.

Sin embargo, el precio 
del metro cúbico lo sigue fi
jando el Ayuntamiento, que 
es el propietario del agua. La 
empresa instalará una ofici
na que atenderá al público 
todos los jueves de 9 a 13 
horas en la planta baja de la 
Casa Consistorial, en la que 
los ciudadanos podrán reali
zar consulta y trámites de tipo 
administrativo. Además de di
cha oficina, pueden cualquier 
día de la semana dirigirse al 
teléfono 926 426059.

Para resolver las ave
rías que se produzcan en la 
red pública, AQUAGEST ha 
contratado a un joven de la 
localidad que estará pen
diente de las incidencias que 
puedan surgir. Para casos de 
averías, se puede llamar al 
número 926 693162 a cual
quier hora de cualquier día y 
el equipo de guardia resolve
rá la incidencia en unas po
cas horas. AQUAGEST pide 
a la población que utilicen 
este teléfono sólo para ave
rías, y no para realizar con
sultas administrativas. Tam
bién pide que si cualquier 
ciudadano detecta alguna 
fuga o avería en la calle, lo 
comunique rápidamente al 
teléfono de averías.

Se ha creado una Co
misión de Seguimiento en el 
Ayuntamiento para controlar 
el funcionamiento del servi
cio. Esta comisión estará for
mada por responsables mu
nicipales y personas de la

empresa, éstos últimos con 
voz pero sin voto.

El acto de presentación 
oficial tuvo lugar el pasado 
15 de febrero. Al acto, al que 
estaban invitado todos los 
concejales, no contó con la 
presencia de los concejales 
socialistas a pesar de haber
se convocado la reunión in
mediatamente después de 
un pleno. Los concejales de 
la oposición abandonaron el 
Ayuntamiento en cuanto aca
bó el pleno y no se espera
ron a escuchar a los respon
sables de AQUAGEST, 
Leoncio Lagura Sánchez 
(Gerente de Zona) y Julio 
Pacheco Bayón (Jefe de 
Distribución), quienes expli
caron a los miembros del 
equipo de gobierno cuáles 
Iban a ser las líneas básicas 
de funcionamiento de la em
presa AQUAGEST en Aldea 
del Rey. Unos días después 
se dirigieron a los vecinos a 
través de los mediós de co
municación municipales para 
explicar todos Iqs aspectos 
relacionados cón la gestión 
que va a rea liza r 
AQUAGEST en Aldea del 
Rey. Estos directivos tienen 
previsto reunirse con otros 
colectivos ciudadanos para 
explicarles de primera mano 
en qué va a consistir su tra
bajo y qué diferencias se pro- 
ducirán respecto ai 
funcionamiento anterior; por 
ejemplo, a partir de ahora, 
ios recibos de agua se pasa
rán cada tres meses y no 
cada cuatro como se venía 
haciendo hasta ahora.

El Ayuntam iento con 
esta medida espera dismi
nuir el fraude, controlar las 
pérdidas y liberarse de un 
trabajo administrativo y de 
mantenim iento que venía 
realizando hasta ahora. Se 
va a elaborar un Reglamen
to que regule el funciona
miento del servicio de aguas 
en el que también estas pre
vistas las medidas sanciona- 
doras para quienes no cum
plan sus obligaciones.

Calzada de Calatrava condenó 
el último atentado terrorista

Parque de Calzada de Calatrava

Oretania/Calzada

La condena unánime de la 
Corporación Municipal a la acti
vidad criminal de ETA, por el 
atentado de Fernando Buesa y 
Jorge Díaz, por los que se guar
dó un sentido minuto de silen
cio, fue el inicio del pleno ordi
nario celebrado por el Ayunta
miento de Calzada de Calatrava 
en la noche del jueves, donde 
se abordaron diversos temas 
relativos a inversiones y a obras 
a realizar, sesión presidida por 
el alcalde Francisco Espinosa.

El pleno se inició con la 
ratificación unánime de solicitud 
de una ayuda a la Consejería de 
Administraciones Públicas de la 
Junta de Castilla-La Mancha, 
para la adquisición de diverso 
material informático con desti
no a las oficinas municipales por 
un importe de dos millones de 
pesetas.

El pleno también dio el vis
to bueno a la solicitud con car
go al Fondo Regional de Coope
ración Local, de diversas sub
venciones que irán destinadas 
a realizar obras en la localidad. 
Así, se pretende pavimentar el 
paseo, adecuar los alrededores 
de la ermita de San Isidro, así 
como el acondicionamiento de

diversas zonas verdes, con un 
presupuesto global de casi 18 
millones de pesetas.

La C oncord ia

También se van a acome
ter obras de urbanización del 
parque de La Concordia, con un 
presupuesto de casi ocho millo
nes y medio de pesetas.

En otro orden de cosas, el 
pleno facultó al alcalde para la 
firma de un convenio con la 
Consejería de Obras Públicas 
para la renovación de redes de 
agua potable. Estas obras se 
hacen del todo necesarias en la 
localidad, toda vez que, debido 
a la antigüedad y carácter obso
leto de la red, presenta muchas 
deficiencias. Se viene actuando 
en zonas concretas, pero hay 
que acometer la remodelación 
de toda la red, según explicó el 
alcalde Francisco Espinosa. 
Para estas obras, se solicitará 
una subvención de 16’5 millones 
de pesetas.

El Grupo Popular del Ayun
tamiento presentó tres mocio
nes al pleno, que fueron recha
zadas con los votos del Grupo 
Socialista. La primera sobre la 
urbanización de las viviendas de 
Arroyo de la Mora, fue rechaza

da por el grupo mayoritario, con 
el argumento que esas obras se 
acometerán cuando los presu
puestos municipales lo permi
tan. La segunda y tercera mo
ción fueron sobre la creación de 
un fondo provincial de ayuda a 
los municipios de carácter no 
específico y sobre el Servicio 
Provincial de Recaudación, des
estimadas por no ser competen
cia municipal.

Con carácter de urgencia, 
fue aprobada una subvención 
del 95% en la licencia munici
pal de obras a la hermandad de 
la Virgen de la Soledad, que va 
a acometer arreglos en su sede 
social. También fueron aproba
das por unanimidad la designa
ción de tres nuevas calles de la 
localidad en la urbanización de 
Las Peñuelas, con los nombres 
San Isidro, Atalaya y Fontanar.

Finalmente, se acordó sub
vencionar con carácter excep
cional y debido a la sequía con 
el 25% del impuesto municipal 
a los arrendatarios de las par
celas rústicas municipales.

El pleno concluyó con la 
formulación de diversas pregun
tas sobre asuntos municipales 
por parte del grupo popular, a 
las cuales el alcalde dio cumpli
da respuesta.

Estamos a  su disposición en:

Ctra. Puertollano-Argamasilla,

Tels.: 926477340

Su
c o n c e s i o n a r i o  

C i t r o e n  en  
P u e r f o l l a n o

H i j o s  d o  F l o r e n c i o  M u ñ o z
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Estarán representadas entidades publicas y privadás de la Mancomunidad

El Campo de Calatrava  
creara una asociación

r •PROVINCIA Oretania 1
V illa r ru b ia  de lo s  O jo s

También se intenta m antener el nivel de agua en las charcas

Rehabilitación del entorno  
del río Cigüela

Oretania

El futuro desarrollo 
de la comarca del Campo 
de Calatrava, las acciones 
a emprender y la mejor 
manera de encauzar las 
iniciativas, ha sido el ob
jeto principal de la reunión 
de la Comisión Gestora de 
la M ancom unidad del 
Campo de Calatrava, re
unida el v iernes en el 
A yuntam ien to  de 
Granátula. La Gestora tras 
debatir el futuro del desa
rrollo de la comarca, trató 
sobre el borrador de esta
tutos que perm itirán la 
creación de la Asociación 
para el Desarrollo Soste- 
n lb le del Campo de 
Calatrava, que será la en
tidad encargada de traba
jar en ese campo.

A nton io  García 
Rivero, presidente de la 
Mancomunidad del Cam
po de Calatrava, manifes
tó que ya es hora de tra
bajar en la estrategias que 
conduzcan al desarrollo 
de los municipios de la 
comarca; para ello es ne
cesario acceder a proyec
tos y programas de la 
Unión Europea, que posi

biliten nuestro desarrollo.
En este sentido la 

Mancomunidad del Campo 
de Calatrava que en la ac
tualidad esta participando 
en los pactos comarcales 
para el empleo, ha deter
minado la creación de una 
asociación que sirva de 
convergencia y represen
tación de todas la entida
des públicas y privadas de 
la comarca, y que se ocu
pe de estudiar, potenciar y 
planificar el desarrollo sos- 
tenible de la zona.

La nueva asociación 
en la que se integrarán las 
fuerzas económicas y so
ciales de la comarca, no 
tendrá animo de lucro y su 
nombre será el de «Aso
ciación para el Desarrollo 
Sostenible del Campo de 
Calatrava».

Los estatutos en los 
que trabajó el pleno de la 
Mancomunidad impulsora 
de la Iniciativa, fueron re
dactados a fin de presen
ta rlos a una próxim a 
asamblea constitutiva que 
se celebrará en las próxi
mas semanas.

Paralelamente a esta 
iniciativa, se están desa
rrollando en los pueblos

de la mancomunidad di
versas reuniones en las 
que se ha pedido que los 
sectores y asociaciones 
locales se pronuncien so
bre como se puede abor
dar mejor el desarrollo lo
cal en cada una de las lo
calidades, a fin de contar 
con una documentación 
necesaria que facilite el 
trabajo de planificación 
sobre el futuro. Igualmen
te, también se Irán crean
do los denominados Gru
pos de Acción Local que 
serán los dlnamizadores 
de cuantas acciones, es
tudios y proyectos tengan 
que acometerse en cada 
zona.

En opinión de todos 
los representantes de la 
Mancomunidad de Muni
c ip ios del Campo de 
Calatrava, ahora se están 
sentando las bases para lo 
que en un futuro próximo 
puede ser el camino que 
conduzca al desarrollo in
tegral de esta comarca, 
para lo cual se va a inten
tar el tener acceso a algu
no de los programas que 
la Unión Europea va a 
poner en marcha en los 
próximos meses.

El Ayuntamiento 
de Villarrubia de los 
Ojos está trabajando 
en la rehabilitación del 
en to rno  del río 
Cigüela. Para ello, se 
van a p lantar 3.000 
chopos y acacias en 
los márgenes del río, 
que discurre paralela
mente al camino a Las 
Tablas de D aim ie l, 
como se conoce en la 
localidad a este cami
no asfaltado.

En esta vía ver
de, que se va a habili
tar para disfrute de los 
vecinos del municipio, 
los trabajadores muni-

La Corporación 
M u n ic ip a l de
Villarrubia de los Ojos 
inició el pleno ordina
rio de febrero con la 
rotunda condena del 
atentado perpetrado 
por la banda terroris
ta ETA que costó la 
vida al socialista Fer
nando Buesa y su es
colta Jorge Diez. La 
sesión, celebrada en 
la noche de ayer vier
nes 25 y presidida por 
el alcalde Fernando 
García Santos, apro
bó por unanimidad la 
ces ión  g ra tu tia  de 
una parcela de 2.000 
metros cuadrados a 
la Junta de Comuni
dades para la cons
trucción de 20 vivien
das de promoción pú
blica.

Tras la condena 
de a te n ta n d o , se 
guardó un minuto de 
silencio en memoria 
de las últimas v íc ti
mas del terrorismo y 
en solidaridad con las 
familias de todos los 
fallecidos.

El pleno p ro s i
guió con la aproba
ción de forma unáni
me de un expediente 
de cesión a la Junta 
de Comunidades de 
una parcela urbana 
de unos 2.000 metros 
cuadrados, para que 
la Junta de Comuni
dades construya 20_

clpales ya han plantado 
1.500 árboles en tres fi
las y en próximas sema
nas se plantarán los res
tantes.

A este proyecto  
medioambiental se van a 
destinar casi 10 millones 
de pesetas procedentes 
de los fondos del Ministe
rio de Medio Ambiente 
que recibe Villarrubia por 
estar incluido su término 
municipal en el Parque 
Nacional de las Tablas. En 
total, se van a acondicio
nar cerca de cinco kilóme
tros para uso deportivo y 
para que los vecinos de la 
población puedan pasear

viviendas de promoción 
pública en la calle Lugo.

También por unani
midad salió adelante un 
expediente de petición 
de su b ve n c ió n  a las 
Consejería de Adminis
traciones Públicas para 
adquirir diverso mobilia
rio con destino a las ofi
cinas municipales.

Ig u a lm e n te , se 
aprobó la solicitud de di
ve rsa s  su b ve n c io n e s  
con cargo al Fondo Re
gional de Cooperación 
Local para el año 2000, 
que se dedicarán a f i
nanciar diversos proyec
tos que el Ayuntamiento 
va a acom eter en los 
próximos meses.

El consenso reinó 
también al dar el visto 
bueno al expediente de

por el entorno.
Por otro lado, pero 

también dentro de la pre
ocupación existente en el 
equipo de Gobierno de 
Villarrubia de los Ojos por 
el Medio Ambiente, exis
te otro proyecto que se ha 
presentado al Ministerio 
de Medio Ambiente en 
colaboración con la orga
nización ecologista de 
este municipio ANEA.

Medio Ambiente ya 
ha dado su visto bueno y 
ha concedido 8 millones 
de pesetas para mantener 
el nivel de agua de las co
nocidas como las Char
cas de Villarrubia.

Imposición de contribu
ciones especia les por 
ob ras  de
pavimentaciones de ca
lles con aglomerado en 
callente incluidas en el 
proyecto del Fondo de 
Acción Especial.

Asimismo, se acor
dó por mayoría absoluta 
la creación de una orde
nanza fiscal reguladora 
de la tasa por la presta
ción de servicios de la 
Báscula Municipal.

Por ú ltim o , en el 
apartado  de ruegos y 
preguntas los diversos 
grupos municipales for
m ularon d iversas pre
gun tas  re la tiv a s  a la 
marcha de diversos pro
yectos y funcionamiento 
de d is tin to s  se rv ic io s  
municipales.

Dr. M oisés C orra les Rodríguez

CARNET DE CONDUCIR  
PERMISOS DE ARMAS

C O N S U LTA D E  P S IC O LO G IA

Avda. 1° de Mayo, 34 
Tel.: 926410907

HORARIO
9 A 2

16,30 A 21

El pleno municipal condenó con rotundidad el último atentado
perpetrado por ETA

20 viviendas de promoción
pública

Fernando García Santos alcalde de Villarrubia de los Ojos
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Pero las verdades triunfan, 
son lo mismo que montañas 
invulnerables a l viento 
y  resistentes a l agua, 
son estrellas lum inosas 
que nada puede apagarlas, 
son dardos, que en t i  vencieron 
los tiempos y  las distancias.
(Por eso tus versos viven 
y  tienen luz tus palabras  
y  tendrá m ientras existan 
hombres, sentim iento y  patria .)

Hombre sabio y  extendido, 
poeta de cumbres altas, 
caballero a io  redondo, 
diplomático de talla, 
políg lo ta y  pensador 
de rotundas resonancias, 
nadie como tú, rendido 
-sin doblez y  con audacia- 
a io que honradez defiende, 
a io que ju s tic ia  entraña 
y  a i amor, que nos debemos 
y  a esa equidad, que nos falta.

Inmortal resplandor 
Vicente Cano

¿Qué es para usted el carnaval?

Un estilo de vida, porque he vivido desde peque
ño las fiestas de carnaval en Almadén y en la provincia 
de Ciudad Real, empecé en la murga de la que soy 
miembro con 12 años. Sobre todo disfrutaba los meses 
previos al carnaval. Me encantan la preparación, escri
bir las letras que cantaremos después, elegir los trajes 
que llevaremos, etc. Nosotros nos reunimos antes de 
Navidad para destacar las noticias más Importantes que 
han ocurrido en la provincia o en España, y los 
chascarrilos del pueblo, los que son Interesantes para 
escribir una letra al respecto.

Y luego decidimos el vestuario, en este sentido, 
tengo que destacar la labor realizada por una vecina 
de Almadén que, desde que yo recuerdo, se ha ofreci
do a cortar gratuitamente todos los trajes de las murgas, 
estudiantinas o comparsas que se lo pedían. Y por eso 
durante el desfile, todas los participantes se detiene 
delante de su puerta, le cantan una canción y se le 
hace entrega de un ramo de flores en agradecimiento.

Este año, sin embargo, mis obligaciones en el 
Ayuntamiento de Almadén no me han dejado tiempo 
para participar en las murgas. Aún así, no me pierdo el 
carnaval, ya que formo parte de la comitiva del entie
rro de la sardina, soy el cura. Un párroco muy atrevido 
y pintoresco.

Y de las fiestas carnavaleras, ¿qué lo que más 
le gusta?

El entierro de las sardina. En el mismo puede par
ticipar cualquier persona que lo desee, el único requisito 
que se debe cumplir es vestir de luto, pero siempre hay 
unos directores que se encargan de colocar a los dolien
tes, repartir las letrillas que se cantarán en el recorrido, y 
dirigir los ensayos una hora antes para que después el 
acto del entierro salga lo mejor posible y todo el mundo 
disfrute con las letras de las canciones y con el peculiar 
desfile procesional Yo participo en el mismo vistiéndo
me de cura que oficia el solemne funeral.

¿Qué es lo más característico del carnaval de 
Almadén?

Sin lugar a dudas, y al igual que en otros carnava
les tradicionales de la provincia como Miguelturra o He
rencia, las máscaras callejeras, más conocido por mas
carón. Personas que se disfrazan con la cara descubier
ta o tapada y que se lanzan a la calle en busca de los 
ciudadanos que no se han disfrazado. Si llevan la cara 
tapada, es divertido porque te hablan y hablan, pero tú 
eres incapaz de reconocerle, aunque esto se esta per
diendo en favor de las comparsas, cada vez son más 
las personas que se Integran dentro de un grupo.

El Carnaval en Almadén es una tradición, el pri-

José Luis López Rubio además de ser concejal de Festejos de Almadén, es 
un amante del carnaval, que disfruta y vive estas fiestas de un modo especial. 
Desde hace muchos años forma parte de una de las murgas decanas de la ciudad 
minera que han paseado sus canciones y sus disfraces no sólo por su localidad 
sino por otros municipios de la provincia. López Rubio es fiel a la cita con el 
entierro de la sardina, el acto más divertido, bajo su punto de vista, junto a la 
preparación del carnaval, el ambiente que se vive en los meses previos.

José Luis López Rubio

José Luis López Rubio

mer documento histórico, que conservamos en el Ar
chivo Municipal, cita ya en 1720 los concursos de car
naval que se celebraran en la localidad, luego, si apa
rece ya en 1720 es porque debía existir mucho antes. 
Siempre se ha celebrado, Incluso durante la guerra y la 
posguerra, a pesar de las restricciones impuestas por 
el régimen que llevaron a más de uno a pasar la noche 
en el calabozo.

A propósito de los concursos, háblenos de los 
que se realizarán en este año

Sí, comenzaremos el'carnaval el sábado 4 de 
marzo con el pregón, que correrá a cargo de Anastasio 
Torres, un vecino de Almadén que lleva toda la vida 
participando en los desfiles de carnaval, animando con 
las notas que salen de su trompeta, además de ser el 
director de la Coral del Centro de Mayores. Esa misma 
tarde tiene lugar un desfile de mascaras, porque le prin
cipal objetivo del Carnaval es que la gente salga a la 
calle y se divierta.

El domingo, 5 de marzo, tendrá lugar el desfile y 
concurso de murgas, comparsas y estudiantinas, así 
como de las agrupaciones Infantiles y las carrozas.

Además se realizan concursos de disfraces infan
tiles y de adultos, los días 6 y 7. Y este año, debido a 
las elecciones, nos hemos visto obligados a adelantar 
el «Domingo de Piñata» y celebrarlo el sábado. Ese 
día desfilarán nuevamente las comparsas, murgas y 
estudiantinas de la localidad, y las que vengan de otros 
pueblos, con la particularidad de que las agrupaciones 
locales deben cantar canciones distintas a las que utili
zan para el primer desfile.

Tengo una curiosidad, ha dicho que el con
curso participan, murgas, estudiantinas y compar
sas, ¿en quéjse diferencian unas de otras?

Esencialmente en el tipo de instrumentos musica
les que utilizan y los tipos de música que adaptan a las

letras. Por ejemplo, las murgas, las más tradicionales 
del carnaval de Almadén, tocan chotis, pasacalles, 
pasodobles, polkas y mazurcas, aunque últimamente 
también se han incluido algunos ritmos carnavalescos. 
Sus letras suelen ser las más críticas y utilizan instru
mentos metálicos de viento, como la trompeta, el clari
nete, etc.

Las estudiantinas, son similares a la tunas univer
sitarias, tienen letras más suaves, cantos de amor y de 
alabanza, al ritmo de habaneras, y empleando bandu
rrias, guitarras y hace algunos años se oía algún violín 
o violonchelo.

Y por último, tenemos las comparsas, agrupacio
nes de reciente creación, desde finales de la transi
ción, suelen ser una combinación de las dos anterio
res, pero utilizando los ritmos de las canciones de moda.

¿Qué anécdotas nos podría contar de todos 
estos años que ha formado parte de una compar
sa?

Recuerdo dos, la primera ocurrió en 1983, justo 
después del golpe de Estado del 23 F, compusimos unas 
letrillas que hacían referencia a este hecho histórico y 
el gobernador Civil de Ciudad Real se opuso a que las 
interpretáramos en Miguelturra y nos amenazó con 
enviar a la Guardia Civil. Sin embargo, nosotros deci
dimos cantar estas copllllas y recibimos el aplauso de 
muchos vecinos de Miguelturra.

La otra, es para mí más bonita, a principios tam
bién de los ochenta, cuando todavía el carnaval de 
Puertollano no tenía mucha participación, el Ayunta
miento nos invitó a formar parte del desfile que se rea
liza en el Paseo San Gregorio. Ese año íbamos disfra
zados de chinos y nos denominábamos «Sogún se 
mire» en honor de una serie de televisión muy conoci
da en la época. Recuerdo las caras de la gente, que 
nos miraba como bichos raros, pero sin en alguna me
dida contribuimos a fomentar el carnaval, nos damos 
por satisfechos.
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La inauguración oficial del Carnaval 2000 será el sábado. 4 de marzo a las siete y media de la tarde

El Carnaval de Almadén repartirá  
1,2 millones en premios

Oretania/Almadén

El cen tena rio  carnaval 
de Almadén cumple en esta 
edición más de 270 años de 
vida con un nutrido programa 
de activ idades, que com en
zarán el sábado, 4 de marzo, 
con la presentación de agru
paciones, el pregón inaugu
ral y el tradicional chupinazo. 
El C arnava l a lm adenense, 
que congregará desde el 4 al 
12 de marzo a num erosos 
vecinos de la comarca, repar
tirá en los diferentes concur
sos más de 1,2 millones de 
pesetas.

Los actos continuarán 
el domingo, 5 de febrero, a 
las once y media de la ma
ñana con el Desfile de Agru
paciones y Carrozas, tras el 
que se celebrará el concur
so. Entre las carrozas parti
c ipantes, se repartirán  tres 
premios de 160.000, 100.000 
y 75.000 pesetas. Por su par
te, las Agrupaciones in fanti
les optarán a dos premios de
100.000 y 50.000 pesetas.

Las e s tu d ia n t in a s , 
murgas y comparsas también 
tendrán sus tres premios de
160.000, 100.000 y 75.000. 
Ese m ism o dom ingo , pero 
por la noche, se celebrará un 
b a ile  de d is fra c e s  en el 
recincto carnavalero.

Las inscripciones para 
los concursos de este día se 
efectuarán en el Ayuntam ien
to de Almadén hasta las 13 
horas del día 3 de marzo. Se
gún establecen las bases, los 
participantes deberán aportar 
los datos iden tifica tivos del 
representante de la Agrupa
ción o C arroza. El núm ero 
mínimo de com ponentes de 
cada Agrupación, exceptuan
do las Carrozas, será de 15 
personas. Cada Agrupación 
interpretará dos canciones.

El lunes, 6 de marzo,

cobrarán pro tagon ism o los 
más pequeños, en el Concur
so Infantil de Disfraces que 
se celebrará en el Teatro Mu
nicipal a las cinco y media de 
la tarde. En este certamen se 
entregarán im portantes pre
mios a los diez primeros cla
sificados.

Al día siguiente, serán 
los adultos quienes dem os
trarán su im aginación para 
ataviarse y adjudicarse uno 
de los cua tro  p rem ios del 
C o n cu rso  de D is fra c e s . 
Como en años an te rio re s , 
hay un prem io especia l de
25.000 pesetas donado por 
Patiño y Delgado, S.L, ade
más de tre s  p re m io s  de
20.000, 10.000 y 15.000 pe
setas. Tanto el lunes como el 
martes de Carnaval los más 
bailones disfrutarán al ritmo 
de la música en el Recinto 
Carnavalero.

E n tie r ro  d e  la  s a rd in a

El m iércoles de ceniza, 
que se desarrollará este año 
el 8 de marzo, es jornada de 
luto y entierro de Doña Sardi
na Raspa Escamilla. Cientos 
de personas participan en este 
duelo, que partirá a las ocho 
de la tarde. La Concejalía de 
Festejos del Ayuntamiento de 
Almadén ha establecido una 
gratificación de 50.000 pese
tas para este acto.

El C a rn a va l
a lm adenense se cerrará el 
sábado de Piñata, el 11 de 
m a rzo , con el d e s f ile  de 
Agrupaciones y Carrozas y su 
actuación en la Plaza de la 
Constitución. Las Agrupacio
nes y Carrozas que participen 
en estos actos del sábado de 
Piñata y en el concurso del 
día 5 de marzo recibirán un 
obsequ io del Ayuntam ien to  
de 15.000 pesetas, un jamón 
y una caja de vino.

Cartel anunciador de las fiestas de carnaval en Almadén

Tel.: 926 428893

Trabajos de Imprenta

Revistas
Periódicos
Catálogos
Libros
Folletos
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El manteo de peleles en 
la sobremesa del próximo día 
2, jueves lardero, servirá de 
antesala del Carnaval de Cal
zada. El tradicional manteo de 
peleles-as, ritual de origen des
conocido, tiene una gran rai
gam bre popu la r en tre  los 
calzadeños, muchos de los 
cuales especulan sobre su pro
cedencia como fiesta que ce
lebraban las cu a d rilla s  de 
olivareros al final de la recogi
da de la aceituna. La Plaza de 
España es el escenario del 
manteo, que precede a un car
naval en el que predominarán 
los bailes, hasta siete se han 
programado, para todos los 
públicos.

Durante el «Jueves Lar
dero», jóvenes y miembros de 
la tercera edad cantan cancio
nes tipleas de celebración, al
gunas tan características como 
la que dice «Al pelele el gusta 
el vino, al pelele le gusta el 
pan, al pelele le gusta todo, 
menos ir a trabajar».

La programación carna
valesca del Ayuntamiento de 
C alzada, a través de su 
concejalía de Cultura y en co
laboración con varias asocia
ciones de la localidad, se abri
rá en la noche del viernes día 
3 con el pregón y la actuación 
de la chirigota «Agítese antes 
de usar», actos a los que se
guirán el primer baile de las 
fiestas amenizado por la or
questa Klmbara Show en la

Carpa Municipal, de carácter 
gratuito.

El desfile de comparsas 
tendrá lugar el sábado día 4 de 
marzo a partir de las 16.30 ho
ras partiendo de la Carpa Mu
nicipal, con capacidad para 
unas 800 personas. Por la no
che, vuelve el baile a la Carpa 
a precios muy populares, ex
cepto comparsas y máscaras 
que entrarán gratis.

El domingo de Carnaval, 
día 5, aparte del desfile por la 
calle y del Baile nocturno se ha 
previsto la celebración de un 
baile para la Tercera Edad, con 
entrada gratuita, amenizado 
por la orquesta Aldebaran.

Los niños serán los pro
tagonistas de! Lunes de Car
naval, día 6, con un baile in
fantil con karaoke en la Carpa 
M unicipa l, estab lec iéndose 
además un concurso de más
caras y disfraces para adultos 
para el día 7 de marzo en la 
Plaza de España.

El velatorio y entierro 
de la Sardina tendrá lugar du
rante el fin de semana siguien
te, en la Carpa Municipal en un 
ba ile  con entrada gra tu ita , 
amenizado por la orquesta Es
meralda. El entierro tendrá lu
gar al día siguiente, sábado 11, 
con la salida en la misma car
pa, y crematorio del pescado 
en el Parque Reina Sofía. An
tes de pasar al Baile de Piñata 
que unirá la noche sabatina a 
la madrugada dominical, con 
actuación de la orquesta Es
meralda.

Pequeños y mayores disfrutan manteando al Pelele

CARNAVAL
Este jueves día 2 en la plaza de España

El m a n te o  d e  p e le le s  a b re  e l c a rn a v a l de 
C a lza d a  d e  C a la tra v a  e l « J u e v e s  L a rd e ro »
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SI ESTAS PARADA 
SI ESTÁS PARADO
51 BUSCAS TU PRIMER EMPLEO

¡AHORA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #18, 1/3/2000.



CARNAVAL M arzo  2 0 0 0
1a Quincena

Comienza el Carnaval, 
la fiesta de la imaginación

El carnaval, una fiesta popular que se celebra los tres días anteriores a l miércoles de ceniza, es una continuación de las antiguas bacuna/es, 
saturnales y  lupercales, que en ¡a antigua Grecia y  Roma se celebraban en honor a los dioses, Baco, Saturno y  Pan. En estos días se da rienda 
suelta a la imaginación, ai desenfreno y  la diversión. Unas fechas en las que Don Carnal se impone a doña Cuaresma, que en otras épocas daba 
paso a! recogimiento y  ei ayuno.

Oretan ia

José Sánchez, com po
nente del dúo Cruz y Raya, 
pregonará el C arnaval de 
Puertollano, dando comienzo 
así a las fiestas. El acto ten
drá l.ugar a las 12 de la ma
ñana en la Concha de la Mú
sica, donde se hará entrega 
de l « m a sca ró n »  a Ju s to  
Barranquero Herrance, y a 
continuación intervendrán las 
murgas loca les. Los actos 
continuarán el 7 de marzo en 
el re s tau ran te  D ip lom a tic , 
donde se celebrarán las fies
tas infantiles de disfraces, en 
dos categorías niños de 3 a 
8 años y de 9 a 14 años.

El m iércoles 8 de marzo 
se realizará el Desfile del en
tierro de la sardina en el Pa
seo San Gregorio, tras el fu 
n e ra l, se da rá  paso a la 
sardlnada popular en el chi- 
ringuito «El Bosque». El 10 
vo lverán las activ idades al 
D ip lom atic, donde se ce le 
brará la fiesta de las Peñas 
de Carnaval.

Por último, el 11 de mar
zo tendrá lugar en el Paseo 
San Gregorio el trad ic iona l 
desfile -concurso de carrozas 
y grupos desde las 16,30 ho
ras. Y en la tarde noche en 
el Auditorio el gran concurso 
de murgas a las 20,30 horas. 
El precio de las entradas para 
asistir a este concurso está 
previsto que sea de 500 pe
setas.

El concurso de carrozas 
tendrá un primer premio de
600.000 pesetas, un segundo 
de 4 0 0 .0 0 0 , te rc e ro  de
300.000, un cuarto de 200.00 
pesetas, quinto de 150.000, 
sexto, séptimo de 100.000 
p e se ta s  y un o c ta vo  de
75.000. Además se entrega
rá un diploma para cada uno 
de los premiados.

M ientras que en el de 
Murgas se concederá un Pri
mer premio 300.000 pesetas, 
segundo  225 .00 0 , te rce ro  
1 7 5 .0 0 0 , cu a rto  150 .00 0 , 
quinto 125.000, sexto y sép
timo 50.00 cada uno. Tam
bién se hará entrega de un 
premio especial a la puesta 
en escena más o rig ina l de
30.000 pesetas.

A lm o d ó v a r d e l C am po

Las actividades de Car
naval en Almodóvar se desa
rrollarán del 3 al 11 de mar
zo. Y este año presentan 
como princ ipa l novedad un 
concurso de bailes. El v ie r

nes 3 a las 22 horas se in i
c ia rá n  las c e le b ra c io n e s  
carnavaleras en la Carpa Mu
nicipal con la actuación de la 
orquesta Bámbola, que ame
nizará la velada.

El 4 será el día reserva
do para los niños', con la cele
bración del tradicional desfile 
infantil que se iniciará en el 
Ayuntamiento y finalizará en la 
Carpa. A todos los pequeños 
participantes se les obsequia
rá con un regalo. En la noche, 
la Orquesta «Havana» anima
rá el baile.

El 5 de marzo tendrá lu
gar un concurso de bailes en 
la Carpa a las 5 de la tarde se 
entregará un premio de 6.000 
pesetas más botella de cham
pán a la pareja ganadora en al 
categoría de salsa, a la de tan
go y a la de pasodoble. Y en la 
noche habrá baile amenizado 
por la orquesta «Habana».

El lunes se celebrará el 
concurso de máscaras, tam 
bién en la Carpa. En esta 
ocasión se entregarán tres 
p re m io s , el p r im e ro  de
10.000 pesetas más botella 
de champán, el segundo de
5.000 y botella de champán 
y el tercero de 2.000 y bote
lla . La o rq u e s ta  A lp a c in o  
Band será la encargada de 
poner m úsica en la velada 
nocturna.

El If l C o n cu rso  de 
Chirigotas se celebrará el 7 
de marzo a las 8 horas en el 
Tea tro  M u n ic ip a l. Las 
ch irigo tas  pa rtic ipan te s  se 
c o n c e n tra rá n  f in  la P laza  
Mayor, de donde saldrán des
filando hacia el Teatro. El ju 
rado concederé tres premio, 
de 100.000, 60.000 y 40.000 
pesetas y uno especia l de
50.000, al mejor grupo local.

El día 8 se realizará el 
tradicional entierro de la sar
dina. Y para fina lizar las fies
tas carnavaleras los días 10 
y 11 habrá baile en la Carpa 
a cargo de las O rquestas, 
«Bám bola» y «E llos», res 
pectivam ente.

A rg a m a s illa  de  
C a la tra v a

En Argamasilla el carna
val se celebrará del 3 al 8 de 
marzo. Las actividades darán 
comienzo el día 3 a las 22 ho
ras en la Carpa Municipal, don
de se celebrará un «baile de 
mascarones», amenizado con 
música de discoteca y el repar
to de regalos sorpresa para to
dos los asistentes al mismo.

El 4 de marzo la tarde se

reservará a los niños y la no
che a los adultos. A las 17 
horas tendrá lugar el concur
so de disfraces infantil, que 
concederá un primer premio 
individual de 5.000 pesetas 
en vales de librería y un pri
m er p re m io  p a re ja s  de
10.000 pesetas también en 
vales. Además habrá regalos 
para todos los niños partic i
pantes, y que no hayan obte
nido ningún premio.

En la noche, a las 22 ho
ras, se celebrará en la Carpa 
Municipal un baile de d is fra
ces para adultos al que la or
questa Bámbola pondrá las 
notas musicales. Durante la 
velada se entregarán premios 
a los mejores disfraces ind i
viduales y por parejas. En la 
primera categoría se conce
derán un prim er prem io de
10.000 pesetas y un segun
do de 8.000, m ientras que en 
la categoría por parejas ha
brá un p r im e r p re m io  de
20.000 pesetas y un segun
do de 15.000.

El tradicional desfile de 
Carnaval tendrá lugar el 5 de 
marzo a las 17 horas y esta
rá a m e n iza d o  con el 
Pasacalles Big Big Ranger. 
En el mismo podrán partic i
par ios grupos formados por 
8 pe rsonas com o m ín im o, 
aunque también podrán des
fila r individualm ente fuera de 
concurso.

La concentración de los 
grupos participantes será en 
el Parque Municipal a las 5 
de la ta rde, o rgan izándose 
los grupos d ivid idos en cate
goría infantil o adultos. El ju 
rado valorará de manera es
pecial la originalidad y elabo
ración de los d isfraces, así 
como la actuación de los gru
pos en el desfile.

Los participantes in ic ia
rán el recorrido en el Parque 
M unicipa l para a con tinua 
ción d irig irse a la calle Ma
yor, José Ma Roales, Pinto, 
H e liodoro  Peñasco, M ayor 
hasta la entrada en la Case
ta Municipal donde se efec
tuará la entrega de premios, 
inmediatamente después de 
fina lizar el desfile.

En la categoría  in fantil 
habrá tres premios de 25.000 
pesetas, 17.000 yJ4 .000  pe
setas. En adultos se conce
derán también , primer pre
mio 75.000 pesetas, segun
do, 50.000 y tercer premio de
25.000. Asim ismo, habrá un 
prem io especia l de carroza 
de 150.000 pesetas. Los gru
pos que no reciban ningún
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premio y siempre que el Ju
rado lo estim e conven iente  
recibirán un Premio de Con
solación para los Grupos In
fantiles y de 15.000 para el 
de adultos. Una vez fin a li
zado el desfile  tendrá lugar 
el Concurso de Chirigotas en 
la Carpa Municipal, se o tor
garán dos premios de 60.000 
pesetas y 25 .000 . El 7 de 
marzo en el escenario de la 
Carpa se representa rá  una 
función de títeres a las 11,30 
horas de la mañana.

El entierro de la sardina 
se efectuará el día 8 de mar
zo a las 17 horas, al que asis
tirán lo dolientes que partirán 
en procesión desde el Ayun
tamiento para recorrer d iver
sas calle de la localidad. Al 
finalizar el citado entierro se 
tendrá lugar un concurso de 
llantos en el que se premiará 
con 10.000 pesetas la do lien
te más afectado. Acto segu i
do se celebrará la «sardlnada 
popular» en la Caseta Muni
cipal a fin de recuperar a to 
dos los presentes.

P o zu e lo  d e  C a la tra v a

El I Concurso Local de 
Chirigotas, que se celebrará 
el sábado, 4 de marzo en el 
Teatro de P ozue lo  de 
Calatrava, supondrá el inicio 
oficial de los Carnavales 2000 
de este municipio. Los actos 
programados por el Ayunta
miento para divertim ento de 
los vecinos se prolongarán 
hasta el 12 de marzo.

En este acto se entrega
rá el premio a la ganadora de 
IV Concurso del Cartel anun
ciador del Carnaval, que este 
año ha recaído en María del 
Prado Sánchez-Herrera con el 
cartel presentado bajo el lema 
«Valien te  H ida lgo
Carnavalesco». El domingo, 5 
de marzo, se inaugurará la 
exposición de los carteles pre
sentados a este certamen, que 
permanecerá abierta durante 
toda la semana de Carnaval.

El domingo los vecinos 
de Pozuelo también podrán 
disfrutar de un concurso de 
máscaras y de comparsas. El 
Ayuntamiento ha establecido 
un premio especial de 10.000 
pesetas para la pareja que se 
disfrace con más originalidad 
y colorido. La mejor máscara 
callejera Individual tendrá un 
premio de 5.000 pesetas.

Por su parte, las com 
parsas que aúnen calidad e 
imaginación recib irán 5.000 
pesetas cada una. Se ha es
tablecido un premio especial 
de 15.000 pesetas y un pri
mer premio de 10.000. El Ju
rado podrá conceder tantos 
premios especiales de 1.000 
pesetas a máscaras in d iv i
duales o parejas como esti
me oportuno.

El lunes, 6 de marzo, 
Pozuelo seguirá disfrutando a 
tope de sus Carnavales. En 
este día también se prem ia
rá a la mejor máscara ca lle 
jera, a la mejor pareja y a las 
comparsas más originales.

Carnaval Infantil

Los más pequeños serán 
los protagonistas del Carnaval 
el martes, 7 de marzo. Para ese 
día, la Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos «Ricardo 
Rivas» ha convocado a todos 
los niños a un desfile de Carna
val, que comenzará a las cinco 
de la tarde en el Auditorio Muni
cipal. Tras el desfile habrá una 
fiesta infantil en la discoteca EX- 
3. Todos los niños recibirán pre
mios y chuches.

Los actos del Carnaval de 
Pozuelo de Calatrava finalizarán

el jueves, 9 de marzo, aunque el 
Carnaval se prolongará formal
mente hasta el domingo siguien
te. El cortejo fúnebre para el en
tierro de la sardina iniciará la 
marcha desde los Salones Cultu
rales ese jueves, alrededor de las 
seis de la tarde, cuando la Banda 
de Música amortaje convenien
temente a la difunta.

Posteriormente, en el parque 
municipal sus restos serán incine
rados en la explanada de los mo
chos. Durante el recorrido se baila
rá la tradicional «La Raspa». Tras 
el sepelio se repartirán sardinas y 
limoná entre todos los asistentes.

LA FUERZA DE LA TIERRA
I
¡La fuerza de una empresa netamente española y 

una de las más importantes de su sector en Europa. 

La fuerza del líder de fe rt i l izan tes en España. La 

fuerza de una compañía con vocación de fu tu ro  y de 

servicio a la agricu ltu ra  y economía 'españolas. 

La fuerza de la tie rra ... De nuestra tierra. j
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T o rra ib a  de C a la tra v a

El popu la r can tan te  
Clodg, de la Orquesta «Lati
nos», pregonará este año el 
C a rnava l de Torra iba de 
Calatrava en un acto que se 
ce lebrará ,^g te  jueves, 2 de 
marzo, y en.el que se entrega
rán los,premios a los ganado
res del íífConcüfrso de Carte
les de Carnaval. El otro acon
tecimiento por el que despun
ta el carnaval de esta locali
dad, eT'&ÍVí Concurso Provin
cial de Carrozas y Comparsas, 
se celebrará el domingo, 5 de 
marzo, y en el se repartirán
775.000 pesetas en premios.

Tras el pregón de
Clodoaldo Peña, se homenajea
rá a los Carnavaleros Mayores 
2000, distinción que ha recaído 
en Ramón Nieva y Tomasa Ro
jas. Cerrará el acto la murga de 
Puertollano «Agítese antes de 
usar». Al día siguiente, se inau
gurará una exposición retros
pectiva que recoge recuerdos e 
imágenes del Carnaval 
torralbeño en el último siglo.

Torraiba se vestirá de 
color el próximo domingo, 5 de 
marzo, con el XIV Concurso 
Provincial de Carrozas y Com
parsas. Según establecen las 
bases, los grupos participantes 
estarán formados por un míni
mo de 25 personas, las com
parsas con carroza, y de 15 
personas, las comparsas sin 
carrozas. Las inscripciones 
para participar en este certa
men, que comenzará a las cin
co de la tarde, se realizarán 
hasta las 12 horas del mismo 
día del concurso en el Ayunta
miento. Las comparsas que no 
ob tengan prem io rec ib irán
25.000 pesetas para los gas
tos de desplazamiento.

Los prem ios para las 
comparsas con carrozas serán 
tres: un primero de 250.000, un

segundo de 150.000 y un ter
cero de 100.000 pesetas. Por 
su parte, las comparsas sin ca
rroza podrán adjudicarse tres 
premios de 100.000, 75.000 y
50.000 pesetas.

Chocolate y Tortas

Los actos de Carnaval 
continuarán el lunes, 6 de mar
zo, con una merienda muy ju
gosa. La Asociación de Amas 
de Casa invitará ai caer el sol 
a todas las máscaras con cho
colate y tortas. Este año el tema 
del disfraz para apuntarse a 
esta suculenta iniciativa será 
«señales de tráfico».

El martes, 7 de marzo, 
el grupo de animación «Sonri
sas» hará las delicias de los 
más pequeños que podrán ga
nar divertidos premios en una 
gran fiesta de disfraces. Un día 
después, se producirá el so
lemne entierro de la «Sardina 
Arenque del Pellejero», tras el 
que se repartirá limonada y 
sardinas asadas entre los pre
sentes. Esta invitación será 
para abrir boca porque a las 
diez de la noche el Ayunta

miento ofrecerá un sabroso 
tiznao. El mesón «El Cenador» 
obsequiará también a todos los 
presentes con una quelmada.

Los certám enes
carnavaleros de Torraiba se ce
rrará el viernes, 10 de marzo, con 
el V Concurso de Murgas de 
Carnaval, en el que se han esta
blecido dos categorías: General 
y Local. En la prim era, las 
murgas optarán a tres premios 
de 50.000, 30.000 y 20.000 pe
setas. En la categoría local, ha
brá también tres premios de
30.000,20.000 y 10.000 pesetas.

Los actos carnavaleros 
finalizarán el sábado, 11 de 
marzo, con el conocido «Baile 
de los Casaos» en el que los 
matrimonios mejor avenios op
tarán a diferentes premios

V illa r ru b ia  de los O jos

La Concejalía de Festejos 
del Ayuntamiento de Villarrubia 
de los Ojos destinará este año 
4 millones de pesetas del pre
supuesto municipal a los diver
sos actos de Carnaval, que se 
desarrollarán entre los días 4 
y 8 de marzo. Como novedad,

según señala el concejal de 
Festejos, Benito Carrión, se ha 
incrementado la cuantía de los 
premios del Concurso de Ca
rrozas  y del ce rtam en  de 
Murgas y Charangas, que ten
drá lugar el dom ingo, 5 de 
marzo a las 11.30 horas.

La fiesta caranavalera 
de Villarrubia de los Ojos se 
Inicia el sábado, 4 de marzo, 
con un baile amenizado por la 
Orquesta Rocher. A mediano
che comenzará el Concurso de 
Disfraces Mayores, en el que 
se podrá participar de forma in
dividual, por parejas o en gru
pos. Los premios van desde las
5.000 pesetas hasta las 35.000 
pesetas que se llevará el gru
po que despunte por su origi
nalidad.

El domingo, 5 de marzo, 
a las 11 de la mañana comen
zará el Concurso de Carrozas, 
Murgas y Charangas, acto es
tre lla  del C a rnava l de 
Villarrubia de los Ojos. Ese día 
también habrá baile ameniza
do por la Orquesta Rocher. La 
entrada a los bailes del domin
go, lunes y martes será gratui
ta y con cotillón.

Las inscripciones para 
participar en el Concurso de 
Carrozas, Murgas y Charangas 
deben realizarse hasta el jue
ves, 2 de marzo a las 13:00 ho
ras en el Área de Cultura del 
Ayuntamiento o en los te léfo
nos 926 89 81 56/ 57 por la ma
ñana y en el 926 89 83 44 por 
la tarde. La concentración para 
tomar parte en el concurso se 
llevará a cabo en el campo de 
fútbol media hora antes.

El Ayuntamiento propor
c ionará  a todos los grupos 
confetis, serpentinas y cara
melos, que deberán repartir 
obligatoriamente entre el públi
co asistente. Todos los grupos 
participantes que no obtengan 
premio recibirán una subven
ción de 40.000 pesetas como 
ayuda de desplazamiento.

Las carrozas se adjudica
rán un p rim e r p rem io  de
275.000 pesetas; un segundo 
de 150.000 y un tercero de
75.000 pesetas. Por su parte, 
las murgas y charangas opta
rán a un p rim er prem io de
100.000, un segundo de 75.000 
y un tercero de 50.000 pesetas.

C o n cu rso  de d is fra c e s  
in fa n tile s

Los más pequeños tam
bién contarán con su Concurso 
de Disfraces, con cinco premios 
en juego, el martes, 7 de mar
zo. Todos los niños recibirán ca
ramelos por su participación. El 
baile de Carnaval de ese día lo 
am en iza rá  la O rquesta  
Bámbola. A partir de la media
noche también se celebrará un 
Concurso de Disfraces para 
adultos en el que se repartirán
155.000 pesetas en premios.

Los actos de Carnaval fi
nalizarán el m iércoles, 8 de 
marzo, con el tradicional entie
rro de la Sardina que partirá 
desde el Ayuntamiento.

SINTONICENOS EN:

CIUDAD REAL Y COMARCA 43 
PUERTOLLANO Y COMARCA 47 
LA MANCHA
(ALCAZAR DE SAN JUAN, TOMELLOSO, 
MANZANARES)38 
VALDEPEÑAS Y COMARCA 28 Ronda del Carmen, 4-6 

Tel: (926) 250577 
13002 Ciudad Real
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Los partidos políticos presentan sus programas
. m&í.

m

Dirigentes de prim era fila  en Puertollano
PP, PSOE e iü  apuestan por dirigentes de reconocido prestigio para dar a conocer sus propuestas'de programa de cara a ias elecciones de! 

12 de marzo. Puertollano ha recibido /as visitas de Esperanza Aguirre por ei PP, Paco Herrera y  Víctor Ríos de HJ, y  Ramón Jauregui y  Bono por 
ei PSOE

Izqu ierda  Unida

Ramón Jauregui, Secretario de política Autonómica del PSOE

Manoli Barragán

Esperanza Aguirre, Presi
denta del Senado, v is itó  
Puertollano para mantener un 
encuentro con asociaciones de 
mujeres de la localidad, con un 
doble objetivo, escuchar al co
lectivo femenino de Puertollano, 
y por otro lado exponer las me
didas que en política dirigida a 
la mujer el PP. llevará a cabo si 
gana las elecciones el próximo 
12 de marzo.

La Presidenta del Senado 
se mostró convencida del triun
fo de su partido, dado los bue
nos resultados que, tanto para 
la economía como para el des
censo en la tasa de 
desempleados, ha supuesto es
tos cuatro años de gobierno del 
Partido Popular. En este senti
do, apuntaba, que había sido un 
progreso para todos, especial
mente porque se han creado un 
millón ochocientos mil puestos 
de trabajo, de los que novecien
tos treinta mil han ocupado mu
jeres.

Y se han mantenido las 
prestaciones sociales, porque 
cuando se aplican las políticas 
económ icas adecuadas, 
reformistas y liberales, y no las 
que son intervencionistas, se 
consigue la bajada de impues
tos, la creación de puestos de 
trabajo y la bajada de tipo de in
terés, para empresarios , como 
para los créditos hipotecarios, 
manteniendo las prestaciones 
sociales, dijo.

En cuanto a las propues
tas incluidas en el programa

anunciaba mayores prestacio
nes para las mujeres a fin de que 
«no nos veamos obligadas a 
elegir entre tener un hijo o tra
bajar» afirmaba Aguirre.

Así, todas las españolas 
trabajadoras que tengan un hijo 
tendrán derecho a no cotizar en 
la Seguridad Social durante el 
plazo de dos años, porcada hijo 
que tengan y en el momento que 
ellas quieran. Con esta medida 
de exención se pretende fo
mentar el empleo femenino y 
por eso, dijo, del 1.400.000 
puestos de trabajo que se pro
ponen crear para la nueva legis
latura, 900.000 sean para mu
jeres.

En las filas de Izquierda 
Unida pudim os ver en 
Puertollano al coordinador de la 
presidencia, Víctor Ríos, que 
defendió la necesidad del acuer
do alcanzado entre IU y PSOE, 
para poder poner fin a un gobier
no de derechas, «al que nos 
veíamos avocados», dijo. Y 
añadía que han demostrado que 
son necesarios para hacer posi
ble otra política de gobierno.

En opinión de Ríos, el go
bierno popular ha desperdicia
do la oportunidad, propiciada 
por el buen estado de la econo
mía mundial, para crear empre
sas estables, o garantizar la sa
nidad y la enseñanza públicas. 
En su lugar han mantenido la 
precariedad laboral, tanto que si 
cambia el ciclo económico se 
perderá un 70 % del empleo.

El coordinador de la presi
dencia aseguraba que las refor
mas fiscales prometidas por 
Aznar dejan fuera a más de 7 
millones de personas, que son 
los más desfavorecidos, por lo 
que afirma, que estas medidas 
fiscales favorecen a los que más 
tienen, que podrán desgravar 
más. En definitiva dijo, «las pro
puestas del P.P. son pan para 
hoy y hambre para mañana» 
Mientras, que en el pacto con el 
PSOE se acordaron una serie de 
medidas que no significan una 
subida de impuestos, y si un 
mayor control del fraude fiscal .

En este sentido apuntaba 
que, será imposible la reducción 
de impuestos si los populares 
están «vendiendo la herencia», 
deshaciéndose del patrimonio 
público dejarán de percibir una 
cuantía importante de ingresos, 
que para IU repercutirá un défi
cit para las comunidades más 
empobrecidas.

Víctor Ríos junto a Florentino López Montero candidato al senado

P artid o  S o c ia lis ta

Ramón Jauregui, Secreta
rio de política Autonómica del 
PSOE, tam bién v is itó  
Puertollano para explicar el pro
grama electoral con el que los 
socialistas concurren a las elec
ciones del próximo 12 de mar
zo.

Jauregui apelaba a la ne
cesidad de un cambio de gobier
no, porque «si siguen así cuatro 
años más, se quedan con todo». 
El dirigente socialista argumen
taba sus declaraciones en las 
concentraciones económica y 
mediática, que está viviendo 
España en estos últimos años,

Esperanza Aguirre junto a Marión Valdenebro diputada provincial y presidenta del P.P. en Puertollano

y que en su opinión, está crean
do un poder político irreal con
trolado por el poder económico. 
Para Jauregui es imprescindible 
dar un impulso social al país, lo 
que significa un mayor reparto 
de beneficios en una situación 
de bonanza económica..

Y acusaba a Aznar de ha
ber fracasado en áreas tan im
portantes, dijo, como en políti
cas autonómicas, donde las co
munidades como Castilla-La 
Mancha, que no posee partidos 
nacionalistas ha estado subyu
gada a los intereses de otras 
gobernadas. Así como en justi
cia y en política hidráulica, en 
la que tras la experiencia de la 
sequía sufrida a mediados de 
los noventa, todavía se continúa 
sin tomar las medidas oportu
nas.

En relación al pacto con 
Izquierda Unida, el dirigente 
socialista señalaba el ejemplo 
del gobierno francés, ocupado 
por una coalición de izquierdas, 
que está dando también sus fru
tos económicos. Asimismo, in
dicaba que el pacto supuso una 
variación del discurso popular, 
situado por entonces en el de
bate sobre la constitución y los 
nacionalismos, centrándose en 
un debate entre un gobierno de 
derechas y uno de izquierdas.

Por último Jauregui seña
laba que el objetivo de los so
cialistas se centra en una defen
sa de la Educación y la Sanidad 
públicas, una mayor incorpora
ción de la mujer al mundo labo
ral, así como una mejora de las 
pensiones mínimas y una corre

de las ETT'sív*
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Se disputarán los cinco escaños en el Congreso y los cinco del Senado

Candidatos a las Cortes por Ciudad Real
E l próximo 12 de marzo se celebrarán elecciones generales, en ellas los ciudadre/eños deberemos eleg ir a nuestros representan

tes en las Cámaras del Congreso de los Diputados y  del Senado en la séptim a legislatura tras la restauración de la  Democracia. A los  
diputados y  senadores que deberán defender los intereses de la provincia en Madrid. Estas serán unas e/eciones m arcadas p o r e l 
pacto de gobierno entre e l PSOE y  Izquierda Unida y  las reform as fiscales prom etidas p o r e l Partido Popular.

PSOE Candidatos al Congreso:

Manuel Marín González

Licenciado en Derecho y Diplomado en De
recho Comunitario (Nancy), posee el Certificado 
de altos Estudios Europeos por el Colegio de 
Europa (Brujas)

Miembro del PSOE desde 1974. Diputado 
a Cortes desde 1977 a 1982. Secretario de Es
tado para relaciones con las comunidades Euro
peas desde 1982 al 85.

Vicepresidente de la Comisión de Comuni
dades Europeas, responsable de los Asuntos So
ciales, Educación, Empleo, del 86 al 88. Vice
presidente de la Comisión de Comunidades Eu
ropeas responsable de las políticas de coopera
ción y desarrollo y políticas pesqueras, desde 
1989 al 92. Ha sido vicepresidente de la Comi
sión hasta 1999.

José Manuel Caballero Serrano

Es diplomado en trabajo social por la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

Militante del PSOE desde 1990, actualmen
te es Secretario General de Juventudes Socia
listas desde febrero del 94. Miembro de los Co
mités Federal, Regional y Provincial de Juventu
des socialistas desde 1994. Diputado Nacional 
desde 1996.

Lorenzo Selas Céspedes

Formación Profesional, Diseños Industrial. 
Afiliado al PSOE desde 1989. Alcalde de 

Ciudad Real desde 1^79 al 1993. Senador por 
Ciudad Real desde la IV legislatura. Miembro del 
Comité Provincial del PSOE.

Rosa María de Paz Martínez

Es maestra, actualmente trabaja en el Co
legio Embajadores de Tomelloso.

Militante del PSOE desde 1983 y Secreta
ria Comarcal de UGT.

Clementina Diez de Baldeón

Doctora en Historia del Arte y Licenciada 
en Filosofía y Letras. Es profesora titular de His
toria del Arte en la Universidad de Castilla-La 
Mancha en la que fue vicerrectora de alumnos 
hasta 1996.

Miembro del PSOE desde 1984. EnelXXXlll 
Congreso del PSOE (1994) fue elegida miembro 
de la Comisión Ejecutiva Federal.

En diciembre de 1994 se hace cargo de la 
Secretaría de Participación de la Mujer, en el 
XXXIV Congreso del PSOE, Secretaria de Bien
estar Social.

Diputada por Ciudad Real desde 1996.

PSOF

Hilario Caballejo Moya

Profesor de EGB (Ciudad Real). Licencia
do en Derecho.

Militante del PSOE desde 1985, Secretario 
de Organización de al Comisión Ejecutiva Pro
vincial desde 1987/90 y desde 1993/96.

Concejal del Ayuntamiento de Puertollano. 
Delegado de Cultura. Director Provincial de Edu
cación y Vicesecretario General de 90/93.

Senador en la V legislatura 1993/96 y Se
nador en la VI legislatura 1996/00. Actualmente 
es Vicesecretario General de la Comisión Ejecu
tiva provincial.

PSOE Candidatos al Senado:

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #18, 1/3/2000.



C M a rzo  2 0 0 0
i. 1 a Q u in c e n a ELECCIONES O re ta  n i a ■ir
Candidatos a las Cortes por Ciudad Real

Izquierda Unida
Candidatos ai Congreso:

Cayo Lara Moya

47 años. Coordinador provincial y miembro 
del Consejo Político Federal de Izquierda Unida. 
Alcalde de Argamasilla de Alba desde 1987 a 
1999 y actualmente portavoz del Grupo Munici
pal de IU.

Promotor y miembro de la Unión de Agri
cultores y Ganaderos integrada en COAG de Ciu
dad Real y Castilla-La Mancha. Desde 1978 a 
1997 miembro de la Comisión Permanente de la 
COAG.

Afiliado a PCE desde 1979. Diputado de la 
Diputación Provincial de 1979 a 1981.

V- ...... .............. )

Candidatos al Senado:

Florentino López Montero

Es maestro y licenciado en sociología por 
la Universidad Complutense de Madrid. Trabaja 
en el Colegio Público «Doctor Limón» de 
Puertollano desde el año 1981.

Concejal del Ayuntamiento de Puertollano 
desde 1983 hasta 1995 y actualmente es el por
tavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida.

Desde el inicio de su actividad profesional 
milita en el Sindicato de Enseñanza de CCOO. 
Apasionado de la bicicleta, es socio del Club Ci
clista «Puertollano» desde su fundación.

la Universidad de La Habana.
Afiliada y militante de CCOO desde 1979, des

empeñando su profesión de Diplomada en Relacio 
nes Laborales en la Asesoría Jurídica de CCOO eri 
Ciudad Real.

Afiliada y militante de CCOO desde 19979.
Miembro del Consejo Político Regional y Se 

cretarla de Organización Provincial de IU en Ciu 
dad. Real.

y

Julia Conde Díaz

Diplomada en Educación Primaria. Licen
ciada en Psicología. Curso Superior de Geronto
logía Social. Auxiliar Psiquiátrico. Auxiliar de 
Clínica.

Trabaja de Auxiliar Psiquiátrico en el Hos
pital Psiquiátrico de Ciudad Real.

Delegada sindical de CCOO en la Diputa
ción de Ciudad Real. Militante de la HOAC (Her
mandad Obrera de Acción Católica).

v_________ _____________ '___________________ b .

Gregorio Sánchez Yébenes

Técnico de Animación Sociocultural. Desa
rrolla su labor profesional en el Area de Servi
cios Sociales del Programa Regional de Acción 
Social dependiente de la JCCM.

Responsable de organización de IU en 
Valdepeñas. Miembro de la Ejecutiva Provincial 
de Izquierda Unida y del Consejo Político Regio
nal de IU. Afiliado a CCOO, es Delegado Sindi
cal.

En la actualidad es presidente de la Aso
ciación Jóvenes por el Empleo Estable.

VL .................=¿)
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Candidatos a las Cortes por Ciudad Real
Partido Popular

Candidatos al Senado:

Ma Del Carmen Quintanilla Barba

Presidenta nacional de AFAMMER. Funcio
naría de la Administración Civil.

Jefa de la Sección de cooperativas, Socie
dades anónimas laborales y Programas de apo
yo al empleo en la delegación provincial de la 
Consejería de Industria y Trabajo

Secretaria provincial de Juventudes de 
UCD en Ciudad Real 1978-1982. Afiliada al Par
tido Popular desde 1989. Presidenta nacional de 
AFAMMER desde 1994. Miembro de la Comi
sión provincial y nacional de la Mujer del PP. 
Miembro del Comité Ejecutivo provincial

Ma Teresa Novillo Moreno
Concejal en el Ayuntamiento de Tomelloso. 

Profesora de Educación Especial.
Afiliada al Partido Popular desde 1987. Con

cejal de Educación y Cultura Ayuntamiento de 
Tomelloso desde 1995. Miembro de la Junta Lo
cal de Tomelloso.

Candidatos al Congreso:

Gabriel Rodado Fernández

Secretario Provincial del PP. Profesor de 
Primaria. Afiliado al Partido Popular desde 1984.

Presidente de la Junta Local de Puertollano 
durante ocho años. Concejal y portavoz en el 
Ayuntamiento de Puertollano (1983-1999). Miem
bro de la Junta Directiva provincial. Miembro del 
Comité Ejecutivo provincial. Vicesecretario de 
formación del PP (1993-1999)

Diputado provincial 1993-1999. Secretario 
provincial desde 1999.

----------------------- ----------------------------------------------------------- — ¿

Javier Rupérez Rubio

Licenciado en
Derecho por la Univer
sidad de Madrid (1963). 
Licenciado en Periodis
mo en la Escuela Ofi
cial de Periodismo de
Madrid (1975).

Ingresó en la Es
cuela Diplomática en 
1965. Secretario de
Embajada en las Em
bajadas de España en 
Addis Abeba, Varsovia, 
Helsinki y Delegación 
ante los Organismos 
Internacionales en Gi

nebra.
Miembro de la Delegación Española ante la Con

ferencia de Seguridad y Cooperación en Europa (1972- 
1975). Director del Gabinete del Subsecretario de 
Asuntos Exteriores en Madrid (1976). Director Gene
ral del Gabinete del Ministro de Asuntos Exteriores 
de España (1976-1977). Embajador Jefe de la Dele
gación Española ante la Sesión de Madrid de la Con
ferencia de Seguridad y Cooperación en Europa (1980-
1982)

Embajador de España ante la OTAN (1982-
1983) . Miembro del Comité Ejecutivo de la Unión de 
Centro Democrático y Secretario General de Rela
ciones Internacionales de dicho Partido (1977-1982). 
Diputado por Cuenca en representación de Unión de 
Centro Democrático (1979-1982).

Miembro de la Delegación Parlamentaria es
pañola en el Consejo de Europa (1979-1982). Miem
bro del Parlamento Regional de Castilla-La Mancha y 
Senador por dicha Región en representación del Par
tido Demócrata Popular (1983-1986).

Diputado por Cuenca en representación del 
Partido Demócrata Popular (1986-1989). Diputado por 
Madrid en las listas del Partido Popular, (1989-1993). 
Vicepresidente del Partido Demócrata Popular (1983- 
1987). Presidente de la Democracia Cristiana en Es
paña (1987-1989). Vicepresidente del Partido Popu
lar (1989-1990).

Portavoz del PP en la Comisión de Defensa del 
Congreso de los Diputados (1989-1991). Vicepresi
dente de la Unión Europea Demócrata Cristiana (1986- 
1991). Ha presidido la delegación española ante la 
Asamblea Parlamentaria de la Conferencia de Segu
ridad y Cooperación en Europa. Miembro del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Popular.

Enrique Belda Pérez-Pedrero

Secretario Nacional Asuntos Sociales de 
NN.GG. Concejal Ayuntamiento de Ciudad Real. 
Licenciado en Derecho. Doctoren Derecho Consti
tucional.

Ingresó en el P.P. en 1983. Presidente de 
NN.GG de Ciudad Real 1988.

Vicepresidente de NN.GG de Castilla-La Man
cha 1989-1991. Secretario provincial deformación 
del P.P. 1990-1995. Miembro de la Junta directiva 
regional del P.P. de Castilla-La Mancha 1989.

Miembro del Comité Ejecutivo local del P.P. 
de Ciudad Real 1988-1997. Miembro del Comité 
Ejecutivo provincial de NN.GG desde 1987. Coor
dinador de la asesoría jurídica del PP. Secretario 
provincial de Cooperación Internacional y relacio
nes con O N G 's. Secretario  provinc ia l de 
Infraestructuras Universitarias

Secretario de Cooperación y solidaridad de 
NN.GG de Castilla-La Mancha. Miembro del Comi
té Ejecutivo Nacional de NN.GG. Portavoz del Gru
po Municipal Popular en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real. Portavoz del Partido Popular regional.

Francisco Gil-Ortega Rincón

Coordinador General del PP. Alcalde de Ciu
dad Real. Licenciado en Ciencias Químicas. In
gresó en el PP en 1982. Vicepresidente del PP 
de Ciudad Real (1989-1992).

Secretario provincial del PP de Ciudad Real 
(1992-1993). Miembro del Comité Ejecutivo Re
gional desde 1992. Senador por Ciudad Real en 
las Legislaturas IV, V y VI. Vicepresidente de la 
Comisión de Industria y Energía del Senado

Presidente provincial del PP (1993-1996). 
Coordinador General del PP de Ciudad Real des
de 1996. Alcalde de Ciudad Real desde 1995
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El diputado de Deportes se reunió con los jugadores del Manchego.- 
Antes de que transcurrieran veinticuatro horas desde que los jugadores y el 
equipo técnico del Manchego hicieron la petición de entrevistarse con el dipu
tado-delegado de Deportes, José Díaz del Campo, tomando la delantera, se 
ha reunido con ellos, escuchando su problemática y sus inquietudes. El diálo
go ha sido cordial y esclarecedor y el diputado de Deportes ha transmitido a 
sus interlocutores el compromiso de la Diputación por agilizar y cumplir los 
acuerdos que en su día se adquirieron con la directiva del Club Deportivo 
Manchego, que es contribuir con una subvención de cinco millones de pese
tas al mantenimiento de este equipo.

José Díaz del Campo, Diputado delegado de Deportes, acompañado del escul
tor José Ramón Poblador, presentó la Quinta Gala del Deporte, que este año se 
celebrará el día 24 de marzo en Alcázar de San Juan, concretamente en los Salo
nes Mabel, y contará con un presupuesto aproximado de tres millones de pesetas.

En esta Gala es característico convocar a la prensa especializada en el depor
te para que actúe de jurado calificador sobre los deportistas que optan al galardón. 
El mecanismo de funcionamiento de esta Gala Provincial del Deporte es el siguien
te, cada federación propone a un deportista en cada categoría, es decir, absoluta 
masculino, absoluta femenino, juvenil masculino y juvenil femenino. El jurado vota 
y llegan a la final tres deportistas en cada categoría, para sobre esos seleccionados 
elegir al mejor deportista de cada categoría. Las federaciones que participan son 
Aeróblc, Ajedrez, Atletismo, Automovilismo, Badminton, Baloncesto, Balonmano, 
Billar, Caza, Ciclismo, Fútbol, Fútbol Sala, Golf, Judo, Jiu-Jitsu, Karate, Motociclismo, 
Natación, Pelota, Pesca, Petanca, Salvamento y Socorrismo, Taekondo, Tenis de 
Mesa, Tiro Olímpico, Voleibol.

El asesinato de parlamentario socialista Fernando Buesa y de su escolta, el 
ertzaina Jorge Diez Elorza, a manos de ETA, no ha dejado indiferentes al personal 
de la Diputación Provincial de Ciudad Real al igual que del resto de los ciudadanos. 
Para protestar por esta nueva acción sangrienta, los trabajadores de los distintos 
servicios de la institución provincial se han concentrado a las 12 del mediodía frente 
a la puerta principal del Palacio Provincial, guardando cinco minutos de silencio. 
Junto a los trabajadores han estado también el presidente, Nemesio de Lara, los 
vicepresidentes y diputados provinciales de ambos grupos políticos, así como los 
representantes sindicales de la institución. También se han sumado a esta concen
tración diversos miembros de la Corporación municipal capitalina, participando de 
este modo en la protesta que este doble vil asesinato ha causado en la opinión 
pública. Se ha contado con la colaboración de la policía municipal, desviando el 
tráfico por las calles adyacentes durante los cinco minutos de silencio, que han 
culminado con un aplauso unánime de todos los concentrados.

SALONES PARA: I f  '
Cúíiuenc'Lo ntíi'j fío das, ?
Banquetes, Bautizos, ComumaneSj j  
Comidos de Empresas,

RESTAURANTE CHINO t

Rong Chang
■&». &  - _g"- • -*

ü  u  11J 3
IRfesei-ve* efe freses; 

4 3 0 7 2 8  y 9 2 6  4 1 3 7 6 1  
T»c**e«* efe S o« G re g o r io , 3 2  

1 3 3 0 0  l> u c rto tfo n o

MERCERIA
ANGEL

E specialidad  e n :

Adornos 
Botones 
Pasamanerías 
Mantillas 
Peinetas 
Cingulos 
Borlas

Paseo San gregorio, 49 13500 
Puertollano 

Tef.: 926 424835 
Fax: 926 412476
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L I B R O S
«O rienta lism o, exotism o y 

traducción»

Autor: Gonzalo Fernández y Manuel C. Feria 
Edita: Servicio Publicaciones de la UCLM

«Orientalismo, exotismo y traducción» es el nuevo títu
lo que el Servicio de Publicaciones de la UCLM acaba publi
car. Incluido dentro de la colección «Escuela de Traductores 
de Toledo», dicha obra ha sido coordinada por los profesores 
Gonzalo Fernández Parrilla y Manuel C. Feria García.

Este libro pretende ahondar en la reflexión en torno a la 
traducción en cuanto vehículo mediatizado de contacto inte
lectual, prestando especial atención a la recepción de la cul
tura árabe-islámica en Europa y al papel desempeñado en 
ella por las distintas tradiciones de estudios árabes e 
islámicos.

El colonialismo ha condicionado la visión que tenemos 
de otras culturas como la árabe e islámica. Textos como «Las 
mil y una noches» y, especialmente, sus traducciones a len
guas europeas son paradigm as de estas v is iones 
desenfocadas y exóticas.

Las disciplinas habitualmente englobadas bajo la eti
queta de Orientalismo, en España fundamentalmente Ara
bismo y Africanismo, han estado en nuestro país condiciona
das por dos hechos que las han llevado a divergir de otras 
tradiciones orientalistas europeas. Por un lado, la existencia 
de un «Orientalismo doméstico», Alándalus, ha marcado el 
desarrollo y orientación de los estudios árabes, islámicos y 
orientales en la universidad española. Por otra parte la em
presa colonial española se materializó en un Oriente, Ma
rruecos, que, aunque no doméstico sí era demasiado cerca
no, demasiado inmediato para poder separarlo de los 
entresijos y vaivenes de la propia historia de España.

La escritora Ana Rosetti charló de s u obra con los niños

Más 1.250 niños participaron en la 
semana de animación a la lectura

Alumnos de educación primaria y secundaria de los distintos centros de enseñanza de Almodóvar del Campo

M. Barragán

Más de 1250 alumnos de 
educación primaria y secunda
ria de los distintos centros de 
enseñanza de Almodóvar del 
Campo han participado en las 
actividades de animación a la 
lectura que se han desarrollado 
desde el 21 al 28 de febrero.

Estas jornadas han sido 
organizadas por el Area de Cul
tura , a través de la Biblioteca 
Municipal, en colaboración con 
la Junta de Comunidades. Bajo 
el lema «Biblioteca 2000: La in
formática en la biblioteca» ha in
tentado acerca a las nuevas tec
nologías y la informática a los 
usuarios de la Biblioteca, en 
concreto a escolares con eda
des comprendidas entre los 8 y 
los 11 años.

Unos 500 niños proceden
tes de los centros escolares, Vir
gen del Carmen, San Juan de 
Avila y el colegio Cooperativa 
Maestro Avila y Santa Teresa de 
A lm odóvar del Campo, han 
practicado con ordenadores y 
han aprendido a crear y traba
jar con cuentos interactivos, fo
tografías digitales, a usar una

enciclopedia en CD, así como 
la creación de una página Web 
o a conectarse a internet.

Como novedad y dentro 
del programa de Extensión B¡- 
bliotecaria este año se han in
corporado a las actividades de 
animación a la lectura la aldea 
de Fontanosas, en concreto el 
colegio Del Buen Suceso. La in
tención de la concejal de Cultu
ra, Paqui Ibáñez es ir incorporan
do poco a poco a las aldeas en 
las actividades organizadas des
de la Biblioteca o desde la Uni
versidad Popular. Comenzamos 
por las pedanías más grandes, 
que son las que todavía conser
van un centro escolar, como son 
Fontanosas y San Benito, afir
maba la edil, y con posterioridad 
incorporaremos otras aldeas a 
las actividades organizadas pro 
la U.P., como el programa de al
fabetización de adultos.

Encuentro con Ana 
R osetti

La escritora Ana Rosetti, 
ha contribuido a las jornadas 
dedicadas a la animación a la 
lectura para niños y jóvenes , a

través de una charla coloquio 
entablada con los escolares de 
7 y 8 años. Acompañada por la 
conce ja l de C u ltu ra  Paqui 
Ibáñez, y la directora de la Uni
versidad Popular, María Dolores 
García Minguillán, la autora de 
«El Baúl de los dinosaurios» 
conversó con los niños a cerca 
de literatura infantil y respondió 
a todas las cuestiones que los 
escolares le plantearon a cerca 
de su libro.

En la jornada matutina la 
charla se desarrolló en el cole
gió Buen Suceso de 
Fontanosas. Y en la tarde, la 
Biblioteca Municipal fue el es
cenario escogido para que los 
niños de Almodóvar conversa
rán con la escritora en dos se
siones celebradas a las 4 y a las 
5 de la tarde.

Asim ismo, la escritora , 
Ana Martos, presentó en el Cen
tro Cultural «Casa de la Marque
sa» su libro «Internet en fami
lia» dirigido a jóvenes estudian
tes de la ESO. Y para concluir 
las actividades el actor cubano 
y cuentacuentos, Aldo Méndez, 
actuó en le Teatro para los más 
pequeños.

C u r s o s  F o r c e m  

G r a t u it o s  

T r a b a j a d o r e s

Avda. 1° de Mayo n° 1A - Entreplanta -13500 Puertollano 
Tel.: 926 440065 - Móvil: 600 803 405 

e-mail: acnsys@arrakis.es

Clases A poyo E studiantes 
Cursos Informática 
Of/matica e  Internet 
D iseño  Gráfico  
Gestión  E mpresarial 
Cursos de empresa
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La exposición permanecerá hasta el 25 de marzo

La Casa de Cultura

El Ayuntamiento 
dotará con
250.000 pesetas 
el Certamen Na
cional de Poesía 
«Ciudad de 
Puertollano»

O retan ¡a

Los concejales de la co
misión informativa de Cultu
ra acordaron una ayuda eco
nómica de 250.000 pesetas 
para el Certamen nacional de 
poes ía  « C iu d a d  de 
Puertollano»- Premio Manuel 
Muñoz Fernández, así como 
dar otra subvención a la Jun
ta general de C ofradías de
450.000 pesetas para la ce
lebración de la Semana San
ta.

También, se dio el visto 
bueno a la edición del núme
ro 2 de la revista «Campo de 
Calatrava» y a la propuesta 
de adquisición de un «museo 
de b eb ida s» , así com o al 
acuerdo de colaboración en
tre Renfe y el Ayuntam iento 
de Puerto llano sobre «abo
nos de estudiantes en trenes 
lanzaderas».

A sim ism o, la com isión 
Informativa de Cultura d icta
minó favorablemente a la ad
quisición de fondos bibliográ
ficos, a la edición de un índi
ce de los documentos depo
sitados en el Museo M unici
pal y al convenio con la aso
ciación de vecinos El Pobla
do para la u n ifica c ió n  del 
concurso de p in tura con el 
Salón de Arte de Puertollano.

Y por último se informó 
sobre el escrito de la Fede
ración de A soc iac iones de 
Madres y Padres de Alumnos 
(FAMPAS), adjuntando re la
ción de susarios de transpor
te en complim iento de conve
nio y de las ofertas presenta
das para la edición de un li
bro que hab ía  s ido  
dicatminado favorablente en 
una reunión anterior.

Oretania

La Casa Municipal de 
Cultura de Puertollano aco
gerá del 3 al 25 de marzo una 
exposición propuesta por el 
Museo dentro de su progra
mación de actividades para 
colectivos. La muestra está 
compuesta por siete artistas, 
que bajo el título «La Mate
ria», tenían previsto exponer 
en el Museo para este año. 
De estilos variados, la mues
tra presenta una interesante 
exposición de una elevada 
calidad.

«La Materia» dará paso 
a una nueva exposición en la 
Casa de Cultura que se abri
rá el 31 de marzo. Una mues-

Oretania

Los miembros del Comi
té de Hermanamiento con el 
Cantón de Pouzauges man
tuvieron una reunión en la 
que se trató a' cerca de los 
intercambios que se van a 
desarrollar a lo largo del pre
sente año entre escolares y 
vecinos de nuestra ciudad y 
del municipio francés.

En lo que se refiere al 
ámbito de los escolares, la re
presentante en el comité de se
cundaria, Pilar Mata, informó 
de que los jóvenes franceses 
visitarán Puertollano entre los 
días 10 y 17 de abril. Dentro 
de las actividades previstas a 
desarrollar por lo escolares 
destacan las visitas al Ayunta
miento y al Museo Municipal 
el día 11 por la mañana. Así 
como las representaciones tea
trales que llevarán a cabo, con
juntamente con estudiantes de 
Puertollano, ese mismo día por 
la tarde en el Auditorio.

tra colectiva artística y didácti
ca del p in to r local Anton io 
Paricio permanecerá abierta del 
31 de marzo al 26 de abril.

Esta exposición nació de 
la idea que hace años tuvo el his
toriador local José Domingo Del
gado, de realizar una conferen
cia sobre la evo lución que 
determ inados ed ific ios o 
construcciones simbólica de 
nuestra ciudad habían tenido 
a lo largo del tiempo. Para la 
cual en la exposición se mos
trarán pinturas en las que se 
ven el antes y el después de 
determ inados edificios de 
Puertollano.

En el Museo Municipal 
se podrán visitar la exposi
ción permanente de Minería

El 12 de abril el programa 
incluye una visita a Córdoba y 
las restantes jornadas de su per
manencia en nuestra ciudad de
sarrollarán actividades en los dis
tintos institutos de Puertollano y 
convivirán con las familias que 
los acogen.

Con respecto al intercambio 
de adultos, en esta nueva edición, 
para la que se cuenta con la co
laboración de la Asociación de 
Amas de Casa y Consumidores, 
«El Timón», se llevará a cabo un 
nuevo viaje al Cantón de 
Pouzauges, que tendrá lugar en
tre los días 8 y 12 de junio.

En esta ocasión se ha abier
to la posibilidad de que puedan ac
ceder a este viaje todas aquellas 
personas interesadas en hacerlo. 
El plazo de inscripción estará abier
to hasta el 10 de marzo. Asimis
mo, el programa concreto para este 
viaje ha quedado pendiente de de
finir hasta una próxima reunión del 
comité de hermanamiento que se 
celebrará a lo largo del próximo 
mes de marzo.

acoge «La
y Geología en la Planta Baja, 
mientras que en la Primera se 
expone las obras de los Fondos 
Municipales y en la Segunda 
Planta la muestra permanente 
de Etnología.

A ud ito rio

El 5 de marzo tendrá lu-

Materia»
gar alas 12 horas la repre
sentación de obra de Teatro 
Infantil, «Los hermanitos» de 
Borja Rodríguez, a cargo de 
«Algarabía Teatro. El día 9, 
y dentro del programa Cine 
a cien, se proyectará la pelí
cula, «Flores de otro Mun
do».

O E S I A
PALABRAS

Antonio García de Dionisio (Poemas intransferibles)

A qué llorar ¡as palabras 
que no llenan los espacios 

en la dilatada espera.

A qué destrozar recuerdos 
en la búsqueda infinita 

del motivo que no llega.

Frágil la resonancia 
se adhiere a la imposible onda 

que vence al vidrio.

Podría interrumpir sus frecuencias 
un silencio que no se deja nacer 
tras el sordo quejido del deseo, 
tras la mustia caída de la hoja; 

tras e l hondo suspiro del amante 
que yace, aprisionado e l beso.

¡A qué llorar las palabras!
¡A qué destrozar recuerdos!

A qué buscar ¡o perdido 
en esas tardes desnudas, 
lejanas, como los juegos.

Pueden enviar sus poesías a: 
O re ta n ia

Apartado de correo n° 10 - 13500 Puertollano

Jóvenes franceses visitarán  
Puertollano entre el 10 y el 

17 de abril
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Jóvenes entre 18 y 27 años podrán optar a las mismas

Las Fuerzas Armadas ofertan 
17.500 nuevas plazas para el 2000

El Capitán de Artillería, Enrique Silvela y el Teniente de Navio, Celedonio Duque,

M. Barragán

Las Fuerzas Armadas pre
sentaron del 21 al 26 de febrero 
en Ciudad Real su nueva cam
paña de Información acerca de 
la oferta de empleo y formación 
profesional que realizará para el 
año 2000, en el que se preten
den cubrir un total de 17.500 
plazas. A las que pueden optar 
jóvenes con edades comprendi
das entre los 18 y 27 años. La 
primera de las convocatorias fi
naliza el 29 de febrero.

La campaña tiene como 
objetivo fundamental hacer lle
gar a los jóvenes la información 
básica sobre el proceso de 
profesionalización y de incorpo
ración en las Fuerzas Armadas, 
manifestaban el Capitán de Ar
tillería, Enrique Silvela y el Te
niente de Navio, Celedonio Du
que, encargados de dar a cono
cer en Puertollano las noveda
des que presenta la convocato
ria del 2000, que «están siendo 
muy criticadas» afirmó el Te
niente Duque.

La primera de las noveda
des hace referencia a la edad 
máxima de incorporación que se 
ha ampliado hasta los 27 años. 
Sin embargo las medidas más

controvertidas son las referidas 
las pruebas físicas y sobre todo 
al coeficiente intelectual requeri
do para ingresar en las Fuerzas 
Armadas. En relación á las prue
bas físicas, el Teniente Duque 
señalaba que se han adaptado 
más a las necesidades reales. 
Existen dos niveles el primero en 
el primero para acceder se esta
blecen unas marcas inferiores a 
las del segundo nivel, las que se 
realizan para incorporarse a de
terminadas especialidades.

En este sentido, Duque 
señalaba que la reducción del 
coeficiente intelectual se ha de
jado para acceder a las FFAA 
se ha dejado en el mismo que 
se requería para incorporarse al 
Servicio Militar. «Realizamos 
unos test en los que valoramos 
la capacidad de aprender de los 
jóvenes, con posterioridad de
berán pasar unos cursos de for
mación para acceder a una es
pecialidad.

A esto añadía el Capitán 
Silvela que la vocación del Ejér
cito es la de servir de puerta de 
entrada para el mercado labo
ral, que puedan obtener una for
mación teórica y práctica que le 
servirá con posterioridad en la 
vida civil. Cabe destacar que los

soldados profesionales no pue
den renovar su compromiso con 
las Fuerzas Armadas por más 
de 12 años. Transcurrido este 
periodo y sino no han consegui
do por concurso oposición una 
plaza de profesional, se reincor
porará a la vida laboral. Asimis
mo, el periodo de formación per
mite la preparación para optar 
a las plazas del Cuerpo de la 
Guardia Civil.

Los jóvenes que opten por 
las F.F.A.A. tendrán un periodo 
de formación de dos meses, 
durante los que se prepararán 
físicamente, tras el cual juran 
bandera y firmarán el primer 
compromiso que les unirá al 
Ejército, compromiso que pue
de romperse en cualquier mo
mento con un es de antelación, 
al igual que en cualquier empre
sa, apuntaba Duque. Una vez 
firmado, los jóvenes continúan 
con una formación especializa
da pero percibiendo una canti
dad mensual de 98.000 pesetas.

Bajo el lema «Todo lo que 
te propongas» el tráiler de las 
Fuerzas Armadas recorrió la 
provincia , v is itando C iudad 
Real, Puertollano, Valdepeñas, 
V illanuev de los In fantes, 
Manzanares.

C a b a lle ro : «Los jó v e n e s  
d e te r m in a r á n  la s  
e le c c io n e s »

i'wximo
PSOE

José Manuel Caballero, durante la rueda de prensa

Oretania

José Manuel Caballero, 
presidente de JJSS de Espa
ña y candidato al Congreso 
por la provincia de Ciudad 
Real presentó en Puertollano 
el programa que su partido 
ha preparado en materia de 
juventud.

Para Caballero el más 
de un millón y medio de jó
venes que tienen derecho al 
voto por primera vez decan
tarán el ganador de las elec
ciones. «Sabemos pro dife
rentes informes que se han 
publicado que la mayoría de 
los jóvenes, un 70%, se con
sideran progresistas, pero 
también sabemos que la ma
yoría de los jóvenes que se 
abstienen son de izquierdas, 
por eso debemos trabajar 
durante I a campaña de cara 
al colectivo juvenil, recono
cía José Manuel.

Asimismo el presidente 
de JJSS señalaba que los 
pilares básicos de sus pro
grama se centran en el em
pleo, la vivienda y la educa
ción. Los dos primeros son 
fundam entales, afirm aba, 
para que los jóvenes espa
ñoles puedan acceder a la 
emancipación.

Para ello el PSOE pla
nea fomentar la construcción 
de viviendas públicas en ré
gimen de alquiler. Asimismo, 
Caballero, resaltaba que la 
supresión definitiva del Ser

vicio M ilitar( que propone 
para este año) significaría la 
convers ión  de al menos 
80.000 de los 120.000 pues
tos que son ocupados por ob
jetares en puestos de traba
jo. «Esto que puede parecer 
una demagogia, es factible, 
se ha llevado a la práctica en 
Francia» matizaba el candi
dato socialista. En cuanto a 
la educación, dijo que era la 
prioridad del PSOE, y en 
concreto la educación públi
ca.

Caballero señaló que 
en su partido conciben la 
política como cercanía y bajo 
esta concepción llevan a 
cabo una cam paña de 
aproximación a los jóvenes 
a través de una caravana 
itinerante. El objetivo de la 
misma es ofrecer a al colec
tivo juvenil, de un modo más 
cercano, el programa con el 
que el PSOE se presenta a 
las elecciones generales.

La caravana recorrerá 
todos los pueblos de la pro
vincia hasta el 10 de marzo, 
aunque el parque de ocio, 
sólo se montarán en 30 pue
blos. En la caravana los jó
venes y niños pueden disfru
tar de las distintas activida
des, que componen el parque 
de ocio, como la zona de jue
gos cooperativos, el gol de 
oro y la pista de basket 3x3. 
También lleva incorporada 
una pantalla gigante con vi
deos musicales y electorales.

G I MN A S I O  Y A N G - T S U

Avda. I o de Mayo, 1 - Edificio Tauro  
Tel.: 9 2 6  4 2 7 3 3 9

SABLES DE SALON
Samba
Merengue
Pasodoble
Rumba
Cha-cha-cha
Vals
Tango
Mambo
Etc., et___

fm
El Tai Chies una técnica milenaria 
utilizada para fortalecer d  cuerpo 
mejorar la «alud y serenar la mente

Con su práctica liberamos la tensión 
diaria y el estrés producido por el 
trabajo y los problemas cotidianos.

Puede ser realizado por cualquier 
persona y a cualquier edad.
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30 m ujeres han p artic ip ad o  
en un curso de in fo rm ática

y gestión

Representantes municipales junto a Rosa María Sendarrubias y Andrés Gallego

Oretania

Los responsables de los 
proyectos Rodas y Cicerón en 
el Ayuntamiento de Puertollano, 
Luz María Moreno y Antonio 
Asendo, acompañados por la di
rectora de Form ación de 
Cemax, Rosa María 
Sendarrubias, clausuraron el 
curso de «Iniciación a la infor
mática» y «Gestión de oficina» 
organizado por el Ayuntamien
to a través del proyecto Rodas.

En este curso han partici
pado 30 mujeres desempleadas, 
que han recibido una formación 
de 50 horas de Iniciación a la 
informática y 200 horas de Ges
tión de Oficinas. Luz María Mo
reno, señalaba en el acto de 
clausura que este curso respon
día a la demanda realizada por 
los empresarios de la zona que 
pedían trabajadores formados 
en estas materias, así como la 
respuesta de Rodas para que las 
mujeres reciban una formación 
especializada que les ayudará

a encontrar más fácilmente un 
puesto de trabajo.

A lo largo de dos meses y 
medio, desde el 13 de diciem
bre, las p a rtic ip a n te s  han 
aprendido a trabajar con los 
p rogram as W indow s 98, 
M icroso ft O ffice 97 (W ord, 
Excel, Access). Y en cuanto a

Gestión de Oficinas las muje
res han recibido formación en 
contabilidad (Almacén, factu
ración, nóminas), y en Internet 
(Diseño de una página Web, 
correo electrónico).

El curso se ha desarrolla
do en el Centro de Formación 
de Cemax.

Santa Agueda participó 
en los actos del Día 

de la Mujer
Oretania

La A soc iac ión  San
ta  A g u e d a  de 
P u e rto lla n o  expuso  un 
stand en Talavera de la 
R e ina, lo ca lid a d  donde 
el gob ie rno  reg iona l ce 
lebró el Día In te rn a c io 
nal de la M ujer T raba ja 
d o ra . En el s ta n d  las 
com p o n e n te s  de S anta  
A g u e d a  in fo rm a ro n  a 
todo el que se acercó so
b re  los  re c u rs o s  que 
e x is te n  en C a s t il la -L a  
M ancha en m a te ria  de 
c á n c e r  de m am a . Así 
como sobre las dos pági
nas web, que la asociación 
posee, y en las que dos

médicos responden las du
das de los visitantes de las 
páginas. Las d irecciones 
son W W W .fefoc.orag , y 
W W W .am am a.org.

A dem ás, la A so c ia 
ción de m ujeres a fe c ta 
das de cáncer de mama 
de P uerto llano  as is tirán  
el p ró x im o  d ía  10 de 
m arzo en L isboa a Los 
E n cu e n tro s  L u s o -E s p a 
ñoles de O nco logía  de la 
C átedra de Don Juan de 
Borbón, Conde de Barce
lona  y de ESO A m b ito  
Ibérico .

El acto estará p re s i
dido por la In fanta  Doña 
M argarita  y su esposo, el 
doc to r C arlos Z urita .

A b ie rto  el P lazo para el 
Curso de «D epen d ien te  

de C om ercio»
Oretania

Desde el 28 de febrero 
y hasta el 13 de marzo que
dará abierto el plazo de ins
cripciones para realizar el 
«Curso de Dependiente de 
Com ercio  de Productos 
Frescos». Se tratará de un 
curso eminentemente prác
tico, que será impartido por 
la empresa Continente a tra
vés de un convenio de cola
boración entre el Ayunta
miento de Puertollano y El 
Centro Comercial.

D icha fo rm ación  se 
enmarca dentro de las acti
vidades formatlvas que vie
ne realizando el Proyecto 
Rodas, dirigido al colectivo 
de mujeres desempleadas. 
La fecha de inicio del curso 
será el día 20 de marzo y en 
el mismo podrán participar

15 mujeres que se encuen
tren en situación de desem
pleo, de entre 18 y 25 años 
de edad y nivel de estudios 
mínimo de EGB.

A lo largo de 230 horas 
las participantes recibirán for
mación en análisis de ele
mentos de venta, conoci
miento de producto, formas 
de presentación, atención al 
cliente; manipulación de ali
mentos, etiquetas y pesado 
de producto, conservación 
del mismo e higiene y salud 
en el puesto de trabajo.

Las solicitudes se po
drán recoger en el Departa
mento de Formación y Em
pleo de la calle Aduana, 21, 
Entreplanta. Asimismo, los 
Interesados en recabar ma
yor información pueden diri
girse a los teléfonos 926- 
413061 ó 926-413128.

V IS ITA  NUESTRA EXPO SICIÓN

ANCAMÓBEL®
FABRICA DE MUEBLES DE COCINA

Polígono Industrial «El Cabezuelo II»  
13440 Argam asilla de C alatrava  
Telf.: 926 477999 y 926 442508  

Fax: 926 478255
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Domingo Triguero recomienda a los cultivadores  
que no demoren la siembra

Las mismas toneladas 
de remolacha en 
menos hectáreas

Oretama

La junta directiva de la 
Asociac ión Regional de 
Remolacheros de Castilla La 
Mancha se reunió el martes 
en Ciudad Real, en su sede, 
para comentar todos los as
pectos más importantes re
lativos a las normas para la 
próxima campaña. Asimis
mo se conocieron las cuotas 
de cada fábrica y se analizó 
el futuro de este cultivo, que 
pasa por producir las mismas 
toneladas en menos hectá
reas con el fin de propiciar 
el ahorro de agua. En esta 
junta, que presidió Domingo 
Triguero, se recomendó a los 
cultivadores que no demoren 
la siembra a pesar de la se
quía.

En la reunión, se puso 
de manifiesto que la remola
cha de Castilla La Mancha, 
sigue siendo una de las me
jo res  del mundo 
alcanzándose una media de 
producción de 79 toneladas 
por hectárea y una gradua
ción de 16 grados.

Se habló asimismo de 
los acuerdos con la Azuca
rera de C iudad Real y 
Linares para la campaña 
2000-2001, por lo que se 
contratarán 238.000 tonela
das de remolacha con la 
ciudadrealeña y 225.000 con 
la jiennense, según dio a co
nocer el presidente regional 
Domingo Triguero.

Dom ingo Triguero 
manifestó como «los objeti
vos que nos hemos marca
do desde la Asociación se 
vienen cumpliendo y ios cul
tivadores del sector vamos a 
seguir produciendo remola
cha a la carta, por lo que se 
continuará luchando para 
mantener la cuota».

En la reunión, el pre
s iden te  reg iona l de los 
remolacheros indicó a los 
miembros de la Asociación 
Regional que, pese a la se
quía y a que el tiempo no 
acompaña, «no se descuiden

en la plantación y no demo
ren la siembra de la remola
cha, porque la siembra tem
prana es una de las razones 
que nos permite conseguir 
los mejores resultados del 
mundo», al tiempo que reco
mendaba que siguieran las 
instrucciones de AIMCRA 
(Asociación de investigación 
para la mejora del cultivo de 
la remolacha azucarera, de 
carácter nacional) y usaran 
semillas tolerantes de las 
mismas utilizadas en la pa
sada campaña, así como las 
normas de abonado que se 
han recomendado. «Ahora 
nuestro nuevo objetivo», 
matizó Triguero, «ha de ser 
el de producir las mismas 
toneladas de remolacha en 
menos hectáreas, con lo que 
se producirá un importante 
ahorro de agua».

La com unidad de 
Castilla La Mancha tiene 
unos 1.800 cultivadores de 
remolacha. Por provincias, 
Albacete y Cuenca producen 
la mayor cantidad de tonela
das, seguida de Ciudad Real 
y Toledo.

También se dio a cono
cer la distribución del impor
te de la pulpa de remolacha, 
unos 20 millones de pesetas, 
entre los socios de la Asocia
ción Regional de 
Remolacheros. Esta distribu
ción se realizará a 106 pe- 
setas-tonelada, los socios de 
régimen general; y 110 los de 
régimen especial.

Por último, la Asamblea 
de la Asociación Regional de 
Remolacheros dio la bienveni
da y felicitó por su nombra
miento a los nuevos presiden
tes de los grupos locales de 
Alcázar, Gregorio García y 
Víctor Villa; de Herencia, Juan 
Ramón Rubio y Juan José 
Corrales, y de Daimiel, Joaquín 
Moreno, mientras que agrade
ció el trabajo y el esfuerzo rea
lizado a los presidentes salien
tes, señores Garzás de 
Daimiel, Cabezas de Alcázar 
y Rubio de Herencia.

Entre el PIP y el Consejo Regulador de su Denom inación Específica

Convenio para  p rom ocionar
la b eren jen a

OretonWCluteti Rwt

El Patronato de Intereses 
Provinciales, dependiente de la 
Diputación de Ciudad Real, ha 
suscrito un convenio de colabo
ración con el Consejo Regula
dor de la Denominación Espe
cífica de la Berenjena, para la 
promoción de este producto que

constituye una de las riquezas 
socioeconómicas más represen
tativas de la provincia de Ciu
dad Real.

Nemesio de Lara, en su 
condición de presidente del PIP, 
ha firmado con el presidente del 
Consejo, Ángel Castro Calzado, 
este nuevo acuerdo que supon
drá una aportación de 300.000

pesetas por parte del organismo 
provincial, que se destinará a 
subvencionar el programa de 
promoción de la berenjena que 
el llevará cabo este Consejo 
Regulador.

Se pretende con este tipo 
de acción contribuir además a la 
consolidación y a la difusión de 
este típico producto de calidad

Jornadas para prom ocionar 
el consum o de productos

ecológicos
Oretanla

El cu ltivo  y el consumo 
de productos ecológicos pro
porciona a los consum idores 
una alim entación más sana, 
es beneficiosa para la salud 
de los productores, que no 
están expuestos a los agen
tes qu ím icos presentes en 
los abonos inorgánicos, fa 
vorece  la regene rac ión  de 
los campos de cultivo, some
tidos a ritmos in tensivos de 
producción que acaban por 
agotarlos, d ism inuye la con
tam inación y contribuye a la 
conservación del medio am
biente.

Sin embargo, y pese a 
estas ventajas, más del no
venta por c iento de la pro
ducción ecológica de Espa
ña y de Castilla -La Mancha 
se e x p o rta  a los  p a ís e s  
ce n tro e u ro p e o s , p r in c ip a l
m ente a A lem an ia , ante la 
fa lta de demanda por parte 
de los consumidores españo
les.

Este hecho ha llevado a 
la Consejería de Agricu ltu ra  
y Medio Am biente a co labo

rar con la Federación R egio
nal de A sociac iones de Ve
cinos en la o rgan ización de 
unas jo rnadas para in form ar 
a los ciudadanos de los be
n e fic io s  para su a lim e n ta 
ción y para el medio am bien
te  de los  p ro d u c to s  
e c o ló g ic o s , de m odo q u e  
crezca  la dem anda de los 
c o n s u m id o re s  y se 
increm ente el m ercado para 
los a g ricu lto res  que ponen 
en práctica medios de cu lti
vo natura les.

Según exp licó  el de le 
gado  de la C o n se je ría  de 
Agricu ltu ra  y Medio A m bien
te , E s teban  E sq u in a s , en 
C astilla -La  Mancha existen 
actua lm ente ciento ochenta 
y nueve productores, trans
fo rm adores y co m e rc ia liza 
dos de productos ecológicos 
y hay unas ocho mil hectá
reas cu ltiva d a s  ba jo estos 
crite rios .

A p ro x im a d a m e n te  la 
m ita d  de los  o p e ra d o re s  
ecológ icos de la región y el 
sesenta por ciento de los cu l
tivos pertenecen a la p rov in 
cia de C iudad Real, donde

están loca lizadas ocho em 
presas dedicadas a la trans
fo rm a c ió n  y
com erc ia lizac ión  de a lim en
tos eco ló g ico s : cua tro  son 
del sec to r v itiv in íco la  y las 
otras cuatro  venden aceite, 
legum bres, encurtidos y hor
ta lizas.

Esquinas m anifestó que 
con estas jo rnadas, que se 
celebrarán en los salones de 
Unicaja en C iudad Real bajo 
el títu lo  “P rim eras Jornadas 
V e c in a le s  de F o rm a c ió n  
A g ro a lim e n ta r ia ; A lim e n ta 
ción Ecológica y Calidad de 
V ida ” , la A dm in is trac ión  re 
gional qu iere que los consu
m id o re s  puedan  sa b e r en 
que consiste  la ag ricu ltu ra  y 
la g a n a d e r ía  e c o ló g ic a s , 
como se com ercia lizan estos 
a lim entos y como benefic ian 
a nuestra salud y a la con
servación del medio am bien
te y del p laneta.
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Con la garantía del 100% del capital invertido

Caja C astilla  La 
Mancha lanza 

un nuevo 
Depósito Bolsa 

CCM

Hernández Moltó

Oretania

Caja Castilla La Mancha 
lanza un nuevo Depósito Bol
sa CCM, referenciado al D.J. 
Euro Stoxx Telecom, con am
plias perspectivas de creci
miento y una alta partic ipa
ción en su re va lo riza c ió n . 
Este nuevo fondo de CCM 
ofrece la posibilidad de acce
der a empresas relacionadas 
con la evolución tecnológica 
con la absoluta garantía del 
100% del capital invertido.

El periodo de contra ta
ción de este interesante pro
ducto comenzará el próximo 
2 de marzo y term inará el 31 
de l m ism o m es. Los 
inversores podrán suscrib ir 
este producto con un mínimo 
de 500 .00 0  p e se ta s  (y 
múltiplos de 100.000 pese
tas) con la garantía del 100% 
de su invers ión asegurada 
por un plazo de 30 meses. Al 
vencim iento de esta opera
ción recibirán la totalidad del 
capital invertido más el c in 
cuenta por ciento de la reva
lorización media mensual del 
índ ice  D .J. Euro  S to xx  
Telecom. A efectos fiscales el 
inversor sólo tendrá una re
tención del 18 por ciento so
bre el 70% de los rendim ien
tos generados duran te  los 
treinta meses.

CCM pone de esta forma 
al alcance de cualquier inver
sor un producto con enormes 
posibilidades de obtener una 
gran rentabilidad garantizan
do, en todo momento, el ca
pital invertido y utilizando un 
nuevo índice de referencia, el 
Dow Jones Euro S toxx  
Telecom en el que participan 
14 valores representando a 
las empresas punteras de la 
zona euro en materia de Te- 
Ie c £3.c iones. _ .  „  ^

as tecnologías que
nueuen el mundo, 

—  molieran su '
íueuen ei mu.._.
ihora mouerán su

A H -, lk  |

Contratación del 
2 al 31 de marzo 
de 2000

Inuíerta con CCM
en las principales empresas
tecnológicas de Europa. —

— ■i'viías que mueven el mundo,

1007 c

t e c n o i o y n , * . »  _

Ahora las tecnologías que mueven el mundo,
también moverán su dinero.

Entre con el nuevo Depósito Bolsa CCM en e 
sector que actualmente está ofreciendo los
mayores beneficios bursátiles: las telecomunicaciones. Ya puede invertir su
dinero, sin ningún riesgo, en las principalesempresas tecnológicas de Europa. Las empresas con mayor potencial

de crecimiento.Desde 500.000 Ptas. Imposición a 30 meses. Conéctese al 
nuevo Depósito Bolsa CCM. Un depósito a plazo fijo , que le garantiza 
el cien por cien de su capital, unas grandes ventajas fiscales y  una 
rentabilidad referenciada al D. J. Euro Stoxx Telecom.

30%
del rendimiento 

exento de impuestos.50%
d e .s- ^ n c ^ ' en t°-

adicional de la reualorización 
media del D. J. Euro Stoxx Telecom.

garantizado
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El concejal de Alm odóvar plantea crear una competición femenina

Liga de Fútbol S ala  
Fem enino en Ciudad Real

El diputado de Deporte José Díaz junto a los concejales

Oretama

El diputado de Deporte, 
José Díaz, en colaboración 
con el Area de Deportes del 
Ayuntam iento de Almodóvar 
del Campo, y con su concejal, 
Felipe Lara, al frente convo
caron a todos los responsa
bles, concejales y técnicos, de 
las poblaciones interesadas 
para plantear un programa de 
actividades, así como de com
petición para el año 2000 de 
Fútbol Sala Femenina Adultos.

El encuentro, celebrado 
en el Centro Cultural, «Casa 
de la M a rq u e sa » , de 
A lm odóvar del Campo, pre
tendía ofrecer una solución a 
los num erosos equ ipos de 
fú tbo l Sala fem en ino  que 
existen en diversos m unici

pios de la provincia, ten ien
do en cuen ta  que no hay 
com petic iones organ izadas 
para esta categoría.

De la reunión salió el 
compromiso de la Diputación 
Provincial de apoyar el pro
yecto de liga fem enina. Sin 
em bargo, el D iputado dejó 
constancia de que serán los 
distintos municipios los ver
dade ros  p ro ta g o n is ta s  de 
esta competición.

A la reunión asistieron 
los conceja les de Deportes 
de los m u n ic ip io s  de 
P o rzu n a , P ie d ra b u e n a , 
Alcolea, Picón, Fernán Caba
lle ro , F u e n te  el F resno , 
V il la r ru b ia  de los O jos , 
T o rra lb a , V a le n zu e la , 
M a la g ó n , A b e n ó ja r,
P u e rto lla n o , C iudad Real,

A lm a d é n , C h illó n  y 
M lguelturra. En estas pobla
ciones existe afición entre las 
mujeres para jugar al fútbol 
sala femenino y cuentan ade
más con un equipo.

La propuesta del Con
c e ja l de D e p o rte s  de 
Alm odóvar de crear una liga 
de Fútbo l Sala Fem en ino , 
surgió a raíz de las deman
das planteadas por el equipo 
juvenil femenino de la loca li
dad. Este equipo ha participa
do en numerosas com peticio
nes consiguiendo varios pre
mios, pero carecían de una 
liga donde poder jugar habi
tua lm en te , ten iéndose  que 
conformar con los maratones 
que con motivo de las fiestas 
se celebran en las d istin tas 
localidad de la provincia.

Los atle tas de la 
UCLM inician su 

com petición

Oratania

Durante los días 2 y 3 
de este mes de marzo, ten
drá lugar en Alicante y Elche 
una nueva concentración de 
las Universidades que inte
gran el Grupo Levante. En 
esta ocasión será el Voleibol 
Femenino, el Atletismo y el 
Tiro con Arco, las modalida
des deportivas que se desa
rrollarán durante estos días, 
en las que se prevé que to
men parte aproximadamen
te un total de 300 universita
rios.

La U n ivers idad  de 
Castilla-La Mancha despla
zará 33 deportistas que es
peran obtener los resultados 
más brillantes posibles.

Voleibol Femenino

Como está siendo habi
tual en otras disciplinas y con 
objeto de tomar parte con el 
equipo más competitivo po
sible, las chicas que compo
nen el equipo de Voleibol han 
sido seleccionadas entre los 
diferentes campus de la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha. El calendario enfrenta
rá al equipo femenino con las 
Universidades Politécnica de 
C artagena , A lican te  y 
Politécnica de Valencia. Para 
poder disputar el encuentro 
final, será necesario obtener

el primer puesto de grupo. Di
cha victoria supondría poder 
disputar la fase final del Cam
peonato de España de este 
competición que se celebra
rá en Granada del 9 al 12 de 
mayo.

A tle tism o

Respecto a la competi
ción de Atletismo la organiza
ción de las pruebas correrá a 
cargo de la Universidad Mi
guel Hernández de Elche, la 
cual ya lo hizo el pasado año. 
Un total de 15 atletas (12 chi
cos y 3 chicas), componen la 
expedición castellano-man- 
chega que tomará parte en 
esta interesante competición 
con objeto de permitir aque
llos atletas que no posean 
marca mínima, obtenerla para 
poder así asistir a los próxi
mos Campeonatos de Espa
ña Universitarios de Atletismo 
que tendrán lugar en Oviedo 
los días 3 y 4 de mayo.

Tiro con Arco

El equipo de Tiro con 
Arco está formado por 4 tira
dores (3 masculinos y 1 fe
menino), seleccionados entre 
los campus de Albacete y 
Toledo. Su entrenador, Angel 
Burgos, se muestra optimis
ta respecto a los resultados 
a obtener.

f iH p iip I liJ i w m m .

SI
|  Museüs- Motetes 

Teáteúá
ftestswanfes 
¿taska y baste 
Bares y tabernas 
Otícria &c .4rfc 
CamerasDeportes 
P&5S&5 Ü/iiStirXS fiestas 
fP&jtmra.vn-A
Atesané. 
Senkxa 
Cümpfn&s 

■ Sp/víertsmo
I Carreteras 

fa&irjss CüítüfS
Cá2£r

cuu rústeme* cc la wkjvuícia o* ttim» whm. Lo m ejor de Ciudad 
Real 104 pueblos

300 pesetas
En todos los quioscos

b' 2>
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MANUALIDADES
AGENDA O re ta n ia

Ma Rodríguez Gómez
(Monitora de Manualidades)

V id rie ra

Esta técnica se puede aplicar a 
varios soportes, puertas, venta
nas, etc.

MATERIALES Y HERRAMIENTAS

Pincel Golden Sable 973
Pintura Gallerjuglass los siguientes tonos:
Canyon Coral 16006 
Gold Sparkle 16019 
Cocoa Broms 16007 
White Pearl 16021 
Ivy Green 16024 
Crckle Mediun 16048 
Kelly Gren 16008 
Simulated 16080 
Limpiar el cristal con Alcal

REALIZACION:

1o Para comenzar nuestro trabajo, en este caso 
sera un Cuadro de Cristal, una vez limpio el Cristal con 
alcal nos ponemos a trabajar, una vez sacado el dibujo 
lo colocamos debajo del cristal y con el plomo liquido 
el Simulante 1608 hacemos el contorno y dejamos se
car.

2° Una vez seco comenzamos a pintar las flores, 
en este caso con el pincel Golden Sable 973, echamos 
unas gotas del blanco y vamos mezclando con el color 
amarillo y las siguientes flores, blanco con el color rosa. 
Las hojas haremos verde mezclado con amarillo y los 
estambres en marrón.

3° Una vez seco el trabajo a algunas hojas le echa
mos Czckle Médium para craquelar unas, para otras 
les daremos Flatte Médium y otras las dejaremos con 
su pintura primera.

Dejar secar para enmarcar.
Espero que les guste.

R E G I S T R O  C I V I L

DEFUNCIONES 1 NACIM IENTOS
Espacio Patrocinado Por:

Funeraria
V irgen de Gracia

Servicio con todas las compañías aseguradoras 
Servicio a particulares

(S e r v ic io  24  H o ras  T e l.: 926  411727  )

Lope de Vega,9  -1 3 5 0 0  Puertollano - Tel.: 926 411898

Isabel G ovella Peña 03-04-1932 
Erasmo Fernandez Marcos 02-06-1921 
Carmen Real G onzález 03-07-1927 
Pablo Martin del Burgo Santos 02-03-1914 
J erónimo Duran Herrera 24-01-1924 
Santiaga Ruedas Romero 30-06-1906 
J uana A urora M orejudo Manon 19-03-1903 
J ulián GarcIa G arcIa 01-03-1933 
G ertrudis Morena Moreno 15-12-1908 
A ntonio P into Doctor 18-03-1930 
Dolores P iqueras G il 22-02-1914 
Eustasio Canales Valiente 26-03-1914 
N ieves Lorenzo Parra 22-7-1931 
A gapito M uñoz M urillo 24-03-1922 
Isidora B uenestado Herrero 15-01-1915 
J esús S egura Martines 08-04-1940 
J ulia Moya Peréz 12-06-1912 
Federica Castro Parra 07-02-1914 
Dolores Ruiz Ruiz 05-09-1923 
H ilario Palomares Sánchez 14-01-1913

MATRIMONIOS
Espacio Patrocinado Por:

926424653
619232652

Email diazflorts@interflora.es

Santiago Fernández Encinas y 
MarIa del Carmen R ivero M oreno

ll@ILISHriMl ©E SUSCRBIPOOil ©netam ia

Deseo hacer suscripcion/es al
precio de 2.080.-ptas (I.V.A. incluido) cada 
una de ellas.
Por espacio de un año ó 24 ediciones.

FORMA DE PAGO:

O  Domiciliación Bancaria:
Ent.:___  Ofic.:___  DC:__ Cta__________

¡ | Talón nominativo a nombre de «Oretania»  

Q  Giro Postal

□ Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
n° de cta: 2105 2046 03 0142001594

Firmado ó sellado

i
üa c

Nombre:—  
Empresa:—  
CIF/DNI: _  
Dirección:- 
Población:.

Teléfono:.

FORMA DE ENVIO:

Correo: Apartado n° 10 - 13500 Puertollano 

Fax: 926 428893

orW9'-i*«l’ í!«llne.»8

Espacio Patrocinado Por:

926424653
619232652

Email diazflorts@interflora.es

A manda Casado Navarro 11-02-2000 
J orge Sánchez A rias 18-02-2000 
A lba del Rocío Mozos Ramírez 17-02-2000 
Carmen MarIa GarcIa Domínguez 17-02-2000 
Sandra M ena Gamiz 14-02-2000 
C ristian Palomo Ferrera 13-02-2000 
Enrique Sánchez G ómez 16-02-2000 
A na P into G onzález 20-02-2000 
Fernando A maya A maya 18-02-2000 
Inmaculada de G racia Real Monroy 16-02-2000 
Laura J uárez Fernández 22-02-2000 
José Manuel Cambon R ivera 23-02-2000 
Marta Cambon R ivera 23-02-2000 
David M orales Gallego 23-02-2000 
J osé Á ngel A guilar S errano 19-02-2000 
Fernando Campos H ernández 26-02-2000 
Carlos GarcIa S oler 24-02-2000 
Jaime C ebrian Prior 23-02-2000 
J orge G arcIa GarcIa de la M orena 24-02-2000 
Patricia G onzález A rias 23-02-2000 
V erónica V illacreces Ruiz 28-02-2000 
Francisco Á ngel Gallardo 28-02-2000

GASTRONOMIA
Flan de huevo

Ingredientes:

Medio litro de leche fría 
6 huevos
150 grs. de azúcar 
caramelo líquido

, _ w . J

Preparación:

En un bol se baten los huevos, cuando estén bien 
batidos se hecha, la leche y el azúcar, se mezcla todo 
muy bien.

Una vez mezclado todo, en un molde ya prepara
do con el caramelo líquido, se vierte todo. Se introduce 
en una olla con agua, y se deja herclr durante media 
hora, con el fuego no muy fuerte para evitar que le pueda 
entrar agua.

Se deja enfriar.
Se puede servir con nata montada
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